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Enero sumó 
34 muertes en 
siniestros nales
PRIMER PLANO. Fue el peor primer mes de los últimos tres años en cifras de víctimas. Páginas 3y4

PEDRO CASTILLO

IMAGEN DE SONIA TORRES. Le pintaron esvásticas a la obra en homenaje a la Abuela de Plaza de Mayo.

Diputados 
dio media 
sanción a la 
suspensión 
de las Paso
ELECCIONES. El proyecto oficialista fue aprobado por amplia mayoría en la Cámara Baja. La semana próxima, se debate en el Senado.

Con mucho más apoyo de lo que se esperaba, el Gobierno logró ayer en la Cámara de Diputados la media sanción para suspender las primarias abiertas, simultáneas y obligatorias (Paso).Gracias al respaldo de los gobernadores peronistas, la propuesta obtuvo 162 votos afirmativos, 55 negativos y 28 abstenciones. Lo cual en los hechos implicó la peor fractura de Unión por la Patria en el recinto.El oficialismo no tuvo problemas para lograr el cuórum y superó con amplitud la mayoría absoluta que se necesitaba, dado que contó con la ayuda de la oposición dialoguista y de parte del bloque Unión por la Patria. La fragmentación de la banca

da peronista-kirchnerista fue evidente: de los 98 integrantes, 25 votaron a favor, 43 en contra, 24 se abstuvieron y seis se ausentaron.El proyecto impulsado por La Libertad Avanza suspende las Paso por este año y reorganiza el calendario electoral. Ahora deberá ser aprobado por el Senado, que comenzará la semana próxima el debate en comisiones. Página 5

AdemásFestejos en la Casa Rosada por el resultado de la votación
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Primer plano

Números trágicos Muertos en enero de 2025.
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Tránsito. Mal arranque de año: un muerto por día por choques 
inseguridad vial. Enero dejó 34 fallecidos y fue el peor de los últimos tres años en Córdoba. La mayor parte de las tragedias se registró en rutas. Noche y madrugada, el peor momento.

Choques fatales de enero de 2025

Claudio Gleser
cgleser@lavozdelinterior.com.ar

A
 fuerza de tragedias absolutamente evitables, 2025 arrancó de la peor manera en Córdoba: 34 personas murieron a causa de siniestros viales ocurridos en rutas, calles y avenidas. Ya 2024 había terminado mal con 373 víctimas fatales.El promedio viene siendo negativo en los últimos meses y en enero volvió a suceder: al menos una persona pierde la vida cada 24 horas a causa de choques, vuelcos y otras desgracias viales.Se trata de un tránsito que pareciera haber adoptado y naturalizado la alta velocidad, las imprudencias y las conductas temerarias en rectas, curvas, esquinas y avenidas convertidas en rutas prácticamente.Cabe señalar que en la década pasada llegaron a contabilizarse hasta dos muertos por día, en promedio, por choques. En este sentido, surge claramente que bajó la letalidad vial.De todos modos, alarma que cada jornada una familia quede pulverizada por la pérdida de un ser querido

por culpa del tránsito.Hay que sumar, en paralelo, la alta cantidad de víctimas que sobreviven a los siniestros. Muchos quedan con serias secuelas de alto costo.El que pasó fue el peor enero de los últimos tres años en Córdoba.En idéntico período de 2024 se contabilizaron 23 víctimas, mientras que en el de 2022 fueron 32. En el enero de 2022 se contabilizaron 36 fallecidos. Uno de los peores enero fue el de 2013: hubo 56 víctimas.Históricamente, se trata de un mes complejo por cuestiones lógicas: vacaciones y un mayor volumen de vehículos circulando por calles y rutas a lo que se le agrega un alto y preocupante consumo de alcohol (y drogas), según fuentes oficiales.El primer mes del año dejó tres aspectos que sobresalen: la mayor parte de las muertes se registró en rutas, autovías y autopistas; vías de alta velocidad (hubo 19 fallecidos en 15 choques).De todos modos, fue elevada la cantidad de fallecidos en calles/ave- nidas (12 muertos), lo que pone en evidencia lo fuerte y mal que se maneja en ámbitos urbanos.
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Segundo, la mayor cantidad de fallecidos volvieron a ser motociclistas seguidos de cerca por los conductores de autos de distinto tamaño.Tercero, la mayor parte de los dramas fatales del tránsito se registró de noche y de madrugada. Los fines de semana acumularon una buena proporción de esos siniestros mortales.Todas estas cifras surgen del registro que La Voz lleva adelante desde 2007 y que se basa en informes oficiales, datos policiales y fuentes propias consultadas; y que luego es contrastado con informes oficiales.
Rutas, velocidad y muerteComo una preocupante constante que se viene registrando en los últimos años, en enero volvió a suceder: las desgracias predominaron en vías de alta velocidad y donde las máximas pocas veces se respetan.Al menos 19 vidas se perdieron en 15 siniestros en rutas y autopistas de la provincia en enero.La peor tragedia fue la registrada en la E-34, más conocida como la ruta de las Altas Cumbres, donde cuatro personas murieron y otras dos resultaron heridas al chocar de frente dos vehículos. Fue en un tramo de doble línea amarilla y donde, a la vez, hay doble carril de cada lado, cerca del paraje Niña Paula.En la tarde del domingo 19, chocaron una Nissan Kicks, donde iban tres adultos mayores, contra un Peugeot 207, en el que iban un matrimonio y el hijo de 1 año. Murieron todos los ocupantes de la SUV y la mujer que iba en el auto. La hipótesis central es que la conductora de la Nissan, de 71 años y quien falleció en el acto, se habría cruzado de carril en la curva.
Continúa en página 1
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La peor tragedia de 
enero ftie un choque 
frontal en las Altas 
Cumbres que dejó 
cuatro muertos.

1 lene de página 3

“Por favor, prudencia al manejar. No vayamos por la vida matando amores de la vida de la gente”, posteó horas después el conductor del auto, mientras permanecía internado.
Choques frontales y muerteMás allá de la tragedia de las Altas Cumbres, se registraron otras muertes en colisiones frontales principalmente (esto implica que alguien se cruza de carril) y en menor medida por alcance (colisionar de atrás).En su mayoría fueron impactos entre autos. Hubo cinco fallecidos (y heridos) tras colisiones de frente por lo general.Por otro lado, se registraron tres vuelcos fatales de autos. Un vuelco implica que hubo un coche que, presumiblemente a alta velocidad, mordió la banquina, salió despedido y comenzó a dar tumbos.En paralelo, hubo al menos tres motociclistas que perdieron la vida en colisiones en mías.Por otro lado, hubo 11 motociclistas que fallecieron en siniestros urbanos en ciudades.En enero, en paralelo, hubo dos graves choques protagonizados por 

camiones con acoplado.En un caso, chocaron tres vehículos pesados en la ruta nacional 7 (cerca de la localidad de Serrano) y falleció uno de los conductores. Varios de esos vehículos terminaron calcinados.Por otro lado, otro camionero perdió la vida luego de haber chocado contra un auto y luego contra una montaña en ruta 38, cerca de la localidad de Capilla del Monte.
Altas velocidadesSi bien las investigaciones de los dramas viales están en marcha, las presunciones de varios de los casos es que altas velocidades y maniobras imprudentes fueron causales.Ante la reiteración de gravísimas tragedias, la Provincia promete intensificar los controles de velocidad en rutas, autopistas y autovías. Se analiza sancionar una ley que permita volver a usar fotomultas, a la par de las multas que sancione la Caminera.Un dato: en 2024, se multaron a 148.835 conductores por violar las máximas permitidas en rutas, autovías y autopistas de Córdoba.Esta cifra representé! un aumento del 48% respecto a 2023, cuando se sancionaron 100.414 conductores por excederse en las máximas.
Dramas viales urbanosNo sólo las rutas dejaron muertes. En enero, se registraron otros 12 fallecimientos en ámbitos urbanos, principalmente calles y avenidas tanto de la Capital cordobesa como del interior provincial.

LAVOZ/ARCHIVO

DESASTRE. Cuatro personas murieron en enero en un choque en Altas Cumbres.

Al analizar el registro surge, como una constante de los últimos tiempos, una alta cantidad de motociclistas fallecidos; 11 personas se subieron a su moto, arrancaron y perdieron la vida en el camino, ya sea por chocar contra otro vehículo (incluso otra moto), o impactar contra un árbol o bien por caer al pavimento a alta 

velocidad.No está claro si llevaban el casco colocado.La mayoría de los motociclistas muertos en enero fueron varones.
Otra vez, tragedias con infanciasPor otro lado, en enero volvió a registrarse otro dramático siniestro

No sólo las rutas dejaron 
muertes. En enero, hubo 
otros 12 fallecimientos 
en ámbitos urbanos de 
la Capital e interior.

muy repetido en estos tiempos: un auto que hace marcha atrás y termina causando la muerte de un pequeño.En barrio La Dorotea, en la Capital cordobesa una nena de apenas 3 años falleció luego de haber sido arrollada por un hombre que vivía en la casa de al lado y que retrocedía con el vehículo y no la vio.La pequeña alcanzó a ser trasladada hasta un centro de salud, pero nada pudieron hacer.
Sexo de las víctimasEl mes que pasó dejó una alta cantidad de mujeres fallecidas: hubo 10 víctimas fatales, contra 23 varones que perdieron la vida.Generalmente, la gran mayoría de las víctimas del tránsito son varones y, por lo general, son quienes manejan. En enero, hubo al menos tres conductoras que fallecieron.
Febrero viene malA todo esto, febrero, segundo mes de vacaciones de verano, también arrancó mal en materia de siniestrali- dad vial: al menos seis personas ya han muerto por el tránsito en Córdoba. Ya fallecieron cuatro motociclistas y dos automovilistas en distintas colisiones en la provincia.
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H
ay tres cosas que siguen escalando por encima de los valores habituales en el verano cordobés: la temperatura, los impuestos y las secuelas de los empleados fantasma en el Estado.El debate ciudadano y la discusión política coincidieron, cosa que no es frecuente que ocurra, en el punto de las actualizaciones de los impuestos Inmobiliario y Automotor que cobran la Provincia y los municipios.Una polémica que tiene muchas aristas pero que parte de una premisa concreta: el incremento impositivo está por encima de la inflación y de las actualizaciones de los ingresos de buena parte de los cordobeses.Hay argumentos para todos los gustos. Desde el oficialismo provincial y municipal de la Capital, apuntan a que no pueden prestar de manera adecuada los servicios con los recortes que impuso la gestión de Javier Milei; que en el global de todos los componentes impositivos la incidencia mayor es la nacional: que son muy específicos los casos de sumas desmesuradas, y que hay canales para resolver esas situaciones.En cambio, la oposición plantea que han sido generalizados los incrementos muy por encima de la inflación; que hay una necesidad de recaudar para sostener una estructura estatal con lógica partidaria; que no se produjo el ajuste que cuentan el Gobierno provincial y algún instituto económico como el laraf.Entidades empresarias y sectores de la pequeña y mediana empresa aportan el dato sobre los criterios arbitrarios

POLÍTICA.RUn verano al calor de los impuestos y los fantasmas
Roberto Battaglino

rbattaglino@lavozdelinterior.com.ar

DEBATE. En la Unicameral, oficialismo y oposición se cruzaron por los impuestos.

y poco equitativos con los que se hizo la actualización impositiva. Grandes emprendimientos con incrementos que rondan el 150 por ciento y pequeños locales ubicados a pocos metros con ajustes superiores al -150 por ciento.Un intríngulis de cálculos e índices rodea la discusión.El criterio de aumentar en función de la remuneración imponible promedio de los trabajadores estables (Ripte) desconoce que eso es un promedio del empleo formal (muchos están por debajo) y que más de un tercio de los asalariados son informales y están muy por debajo.El extraño coeficiente de equidad inmobiliaria (CE1) parece tener muy poco de equidad, por la enorme cantidad de casos de propiedades en la misma zona con aumentos más que diferenciados.El Gobierno argumenta que las quejas son sólo una espuma, y que debajo hay miles de contribuyentes cumplidores que están pagando sin chistar, con las subas incluidas.El camino de patear el reclamo hacia la Nación, más allá de la razonabilidad o no del planteo, tiene las limitaciones que impone la adhesión que mantiene Milei en Córdoba.
Fiscal experimentadoEl otro asunto del verano es la llamada “ruta del dinero Kraisman”, que desembocó en la corroboración de empleados fantasmas en la Legislatura provincial.A casi un mes de la detención del dirigente peronista Guillermo Krais-

La fuerte suba de 
impuestos provinciales 
hizo coincidir la agenda 
ciudadana con la 
discusión política, con 
límites por todos lados.

man cuando este intentaba cobrar el sueldo de una empleada legislativa, las autoridades de la Unicameral no logran explicar por qué le pagaron a alguien que no tenía contrato firmado, y no responden si existen otros casos en ese cuerpo.La vicegobernadora y titular del cuerpo, Myrian Prunotto, aportó un poco más de confusión cuando en declaraciones a El Doce dijo desconocer el número exacto de empleados a su cargo y habló de una cifra de “alrededor de 1.500 empleados”, cuando en realidad en los registros oficiales son casi 1.800, sin contar monotributistas y otras modalidades de contratación.Mientras, desde Bouwer. Kraisman mandó a decir que quiere declarar como “arrepentido”, una manera de apurar los tiempos y asustar con otro tipo de fantasmas.El caso está en manos del fiscal Anticorrupción Franco Mondino, quien antes de ocupar ese cargo fue asesor del bloque de legisladores del PJ cordobés y cobraba como monotribu- tista, lo cual -más allá de que debería ser motivo de apartamiento- le aporta conocimientos sobre los movimientos de personal en la Unicameral.
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En Córdoba.Iveco Group convierte en piezas residuos industriales
sustentabilidad. Con el “scrap” de las tapas de motores, fabrica volantes para los impulsores de FPT Industrial. Con el descarte del aluminio produce carcasas de pedaleras para camiones.

GENTILEZA IVECO GROUP

NUEVA PIEZA. Escurridero de punta de eje, la primera pieza fija de un camión realizada con material recuperado en Córdoba.

A
 partir de un modelo de economía circular, Iveco Group, la compañía que fabrica camiones y buses (Iveco) y motores (FPT), en sus planas ubicadas en la ciudad de Córdoba, reafirma su compromiso con la sustentabilidad.Lo hace a partir de la fabricación de piezas para camiones y motores de sus marcas, a partir del reciclado de residuos de sus plantas industriales.A partir del scrap (desechos o residuos derivados del proceso industrial) del block y tapa de motores, la compañía fabrica volantes para los motores de FPT Industrial, mientras que del scrap de aluminio produce carcasas de pedaleras para camiones medianos que fabrica.Los proyectos de reutilización de residuos se enmarcan en la estrategia global de sustentabilidad del Grupo Iveco, que busca promover un mejor desempeño ambiental de los productos a partir de un análisis del ciclo de vida. Así, la producción trabaja bajo las premisas de las 5 R -recha

zar, reducir, reusar, reciclar y recuperar-, lo que permitió en 2024 la reutilización de millas de kilos de residuos industriales, generando un ahorro significativo en costos de producción e impacto ambiental, informaron desde Iveco Group.Además, los residuos que no pueden ser reutilizados internamente en la Isla Ecológica son enviados a reci- cladores externos, fortaleciendo una cadena de valor más sostenible.Entre septiembre y octubre de 2021, la Isla Ecológica que funciona en las plantas entregó 8.140 kilos de chatarra de aluminio para su reutilización en nuevas piezas productivas. A su vez, el proyecto de volantes de motores iniciado en septiembre permitió la venta de 64.840 kilos de chatarra de tapas y bloque de motor FPT Industrial, contribuyendo a la reducción del costo de fabricación y disminuyendo la generación de desechos.“Reconocemos la importancia de promover un ciclo de vida circular del producto donde los residuos se convertirán en recursos y se utilizarán el mayor tiempo posible. Tene-

Presencia en Chile. Durante el año 
pasado, la marca de camiones Iveco 
registró en el mercado chileno 297 
unidades inscriptas en el segmento 
de los vehículos pesados, lo que 
marcó un crecimiento de más del 
100% en comparación con 2023.

mos el objetivo de diseñar todos los productos nuevos de acuerdo con las pautas de sostenibilidad y reciclabili- dad, seguimos agregando valor a nuestros procesos y ahorro en las piezas productivas”, aseguró Ricardo Cardozo, presidente de Iveco Group Argentina.Germán Klipka, gerente de EHS (medio ambiente, salud y seguridad) de Iveco Group, agregó: “Estos proyectos se suman a iniciativas previas como el escurridero de punta de eje’, la primera pieza fija de camión realizada con materiales reciclados que fue reconocida por el Ministerio de Producción, Ciencia e Innovación Tecnológica de la provincia de Córdoba en los últimos premios de la 

Industria. Se trata de un claro reflejo de nuestro compromiso de seguir innovando con soluciones sustenta- bles en el futuro”.Desde la compañía aseguran que la Lsla Ecológica en Córdoba es un pilar clave dentro de su estrategia de sustentabilidad.Con años de experiencia en la reutilización de residuos, la compañía continúa desarrollando nuevas iniciativas para maximizar el aprovechamiento de materiales y reducir el impacto ambiental de la industria automotriz.En el marco de su visión de innovación y compromiso ambiental, Grupo Iveco sigue expandiendo sus proyectos de economía circular, buscando generar mayor eficiencia operativa y un impacto positivo en toda su cadena de valor.“Incluir residuos en una pieza definitiva del camión o el motor marca un salto histórico para nosotros, enmarcado por nuestro compromiso con la sustentabilidad. Es un orgullo formar parte de una compañía donde la colaboración entre áreas y el apoyo 

de nuestros líderes hacen posible convertir ideas en soluciones soste- nibles, destacó Magdalena Reyna, integrante del equipo de EHS de Iveco Group.En la actualidad, alineada con las necesidades de la matriz energética del país, la gama Alternative Power de la marca en Argentina incluye modelos Tector GNC y el bus a GNC, ambos fabricados en Córdoba. Este año, la compañía también marcó un hito al inaugurar el primer concesionario multienergético del país en la ciudad de Buenos Aires, un espacio innovador que ofrece servicios integrales para todos los segmentos, reafirmando su cercanía con los clientes y su visión sustentable.Presente en Córdoba desde hace 55 años, Iveco está alineada en la actualidad con las necesidades de la matriz energética del país.La gama Alternative Power de la marca en Argentina incluye modelos Tector GNC y el bus a GNC, ambos fabricados en la planta ubicada en barrio Ferreyra, en la ciudad de Córdoba.

El Bice promueve créditos a pagar en litros de leche
VALOR PRODUCTO. La entidad financiera realizó un acuerdo para que 26 sociedades de garantía recíproca avalen en forma conjunta sus préstamos al sector.

El Banco de Inversión y Comercio Exterior (Bice) realizó un acuerdo con la Cámara Argentina de Sociedades y Fondos de Garantía (Casfog) para que 26 sociedades de garantía recíproca 

(SGR) avalen en forma conjunta -o sindicada- sus créditos en litros de leche.“La iniciativa facilita el acceso al financiamiento a más productores tamberos del segmento pyme”, sostuvieron desde la entidad.A través de la “garantía sindicada”, las SGR participantes se agrupan en un mecanismo colaborativo para emitir un aval conjunto por cada operación.Al operar a sola firma acelera los 

tiempos de aprobación, minimiza la documentación solicitada, evita que las empresas inmovilicen sus activos (como avales) y posibilita que productores con dificultades para la presentación de garantías cuenten con financiamiento bancario de calidad.Esta modalidad de garantía sindicada no solo reduce los tiempos de aprobación, sino que también simplifica el proceso para los productores, eliminando barreras tradicionales en el acceso al crédito.

Los préstamos bajo esta modalidad son de hasta $ 200 millones por empresa y se utilizan para inversiones y compra de maquinaria, como automatización de salas, sistemas de ordeño robóticos, equipos de moni- toreo, tanques de refrigeración, pas- teurizadores y mejora de las instalaciones.Se monetizan con un solo desembolso, en pesos y ofrecen la posibilidad de precancelación sin costo alguno.

Como requisitos principales de acceso, los productores deberán contar con certificado Pyme vigente, certificado oficial Siglea y una antigüedad mínima de dos años.A partir de la línea de financiamiento a valor productor para los establecimientos productores de leche, la empresa familiar La Tregua, radicada en Sacanta accedió a un crédito por $ 200 millones para desarrollar un proyecto que aumentará su capacidad productiva.
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Opinión
Gerente General Juan Tillará | Director Periodístico Carlos Hugo Jornct

EDITORIALLos impuestos deben debatirse en Córdoba
-------- 1 oficialismo logró el miércoles evitar el debate sobre el aumento de los impuestos - -----i Inmobiliario Urbano y Rural,entre otros, en la Legislatura de Córdoba, pese a los pedidos de la oposición y de la ciudadanía para comprender la magnitud del incremento y las razones para ese ajuste.El tema fue derivado a comisión, pero el vencimiento del primero de los gravámenes opera el lunes próximo, con lo cual se da por hecho que el pago del aumento será obligatorio.El Gobierno respondió a las críticas con algunas reacciones esporádicas de legisladores de Hacemos Unidos por Córdoba, con trascendidos oficia

les y la limitada mención al tema por parte del gobernador Martín Llaryora en el inicio de las sesiones ordinarias de la Unicameral, en la ciudad de Deán Funes.La estrategia del oficialismo es el silencio o dejar pasar el tiempo sin debatir el incremento, que también es cuestionado por el Gobierno nacional. El presidente Javier Milei y el ministro de Economía de la Nación, Luis Caputo, reforzaron en las últimas semanas los señalamientos a provincias y a municipios por el alza desmesurada de la presión impositiva sobre las familias y las actividades económicas.El blanco de las advertencias apuntó al Impuesto sobre los Ingresos Bru

tos que cobran las administraciones provinciales, así como las tasas municipales.La baja impositiva conlleva dos cuestiones clave en la economía. Por un lado, reduce el peso de los tributos sobre particulares y empresas, que pueden destinar esos fondos para mayor consumo o para inversión. Supone, además, un alivio para miles de fábricas que hoy enfrentan la fuerte competencia de productos que se elaboran. principalmente, en Brasil y en China.La eventual decisión de una automotriz de cerrar su producción en Córdoba está ligada, en gran parte, a la posibilidad de importar los vehículos 

desde México a menores precios.La Provincia también necesita aliviar la carga tributaria para que la agroindustria, la metalmecánica y el turismo, entre otras actividades, mantengan su competitividad. En caso contrario, las grandes empresas y los miles de peines que conforman el tejido productivo sentirán, más temprano que tarde, los efectos de una pesada carga sobre sus espaldas.Las familias, a su vez, no han logrado aún recuperar el poder de compra de sus ingresos fijos, ya sean salarios o jubilaciones. Soportan, al mismo tiempo, un fuerte incremento en el costo de los servicios.El Gobierno de Córdoba debe acep

tar dar explicaciones y un debate necesario sobre el aumento desmedido en ciertos impuestos, así como sobre el tamaño necesario del Estado provincial para el mantenimiento de sus políticas.El anuncio de obras públicas imprescindibles y urgentes en la ciudad de Córdoba y en el interior no son un justificativo para eludir dar certezas a la ciudadanía y a los actores económicos sobre la magnitud del esfuerzo que se les exige.El ejercicio del poder público demanda en esta hora una difusión clara de los actos de gobierno, que debe estar por encima del silencio oficial o de los trascendidos periodísticos.

S
 ancor anunció la apertura de su propio concurso preventivo de acreedores. El trámite, que se evalúa como el trazado de una línea para recomponer los objetivos, fue asignado por sorteo al Juzgado de Primera Instancia de distrito en lo Civil y Comercial de Cuarta Nominación de la ciudad de Rafaela, Santa Fe. Esta misma semana, el tribunal comenzará a ordenar diligencias administrativas para conocer las razones que llevaron a la cooperativa a solicitar esta intervención judicial.La decisión se tomó a fin de evitar la quiebra, tras varios años de crisis financiera. La situación en la empresa se agudizó por problemas sindicales y despidos.Desde la firma, informaron que “antes de avanzar con cualquier iniciativa concreta, la cooperativa debe resolver los problemas derivados de sus deudas y otras circunstancias que podrían frustrar futuras negociaciones”, por lo que “en este contexto, y con el objetivo de ofrecer una solución a todos los interesados, Sancor decidió dar este paso judicial”.Ante esta determinación, se expresó que “aunque los resultados de esta medida no pueden preverse con certeza, la cooperativa confia en que las partes involucradas llegarán a un entendimiento”, y se remarcó que “esto permitirá concretar, con el apoyo de herramientas técnicas y financieras adecuadas, una solución definitiva que garantice la consolidación de Sancor".

ProblemasDesde el campo académico cooperativo, revisando e investigando antecedentes, se advierte que esta

CRISIS EMPRESARIALLa judicialización de Sancor
Roberto Fermín Bertossi

Experto Coneau en Derecho Cooperativo

cooperativa de productores lecheros continuó acumulando problemas en las últimas dos décadas.En efecto, sólo en las últimas dos semanas se repartieron cartas documento mediante las cuales al menos 300 trabajadores fueron desvinculados, y en los últimos días la Cooperativa de Provisión de Obras y Servicios Públicos de Balnearia, al este de la provincia de Córdoba, cortó el suministro eléctrico de la planta en esa localidad.A priori, y dadas las evidencias, la única salvación de Sancor es reconducirse y convertirse en una auténtica empresa recuperada, gestionada por sus mismos asociados quizá en alianza con sus trabajadores, recuperando los principios básicos del cooperativismo que llevaron a esta enorme cooperativa de tamberos a ser un faro en el mundo de la economía 

solidaria civil.Los grandes problemas de Sancor comenzaron hace 20 años, en 2005, cuando una reforma estatutaria, seguida de malas decisiones administrativas, comenzaron la debacle. Desde entonces la empresa entró en crisis, precisamente cuando fue abandonando los principios del cooperativismo.A lo largo de dos décadas, hubo varios intentos de rescate por parte de diferentes gobiernos. Sin embargo, los problemas continuaron y hoy Sancor Cooperativas Unidas Limitada, enfrenta deudas por unos U$S 400 millones.La ola de despidos tendría un capítulo más, con otras 200 desvinculaciones. En este marco, tres de las cinco plantas que tiene Sancor están prácticamente sin producción.Con el corte del suministro eléctri

co aludido, la empresa láctea, ahora sin luz y previa autorización judicial, está obligada a proponer un replanteo del esquema productivo de la planta en Balnearia, donde se fabrican quesos semiduros y desde la cual se deriva grasa a Devoto (otra localidad del este cordobés) para la manufactura de manteca y del queso Mendicrim.Una misma realidad se vive en las plantas que Sancor tiene en Coronel Gálvez y en Súnchales (Santa Fe), así como en La Carlota (Córdoba). La compañía ya redujo su productividad al mínimo: por estos días procesa unos 180 mil litros de leche diarios, una sombra de los cuatro millones que supo tratar en las buenas épocas.En las cartas documento, Sancor especificó que la decisión de despido se debe a “razones de fuerza mayor ajenas a la voluntad de la compañía" y que se garantizarán los pagos de indemnizaciones y liquidaciones conforme a la ley.Vale recordar que el año pasado comenzó con un conflicto entre la compañía y la Asociación de Trabajadores de la Industria Láctea de la República Argentina (Atilra), por falta de pagos y posteriores bloqueos en las plantas, lo cual repercutió de manera negativa para que Sancor avance a este colapso.No obstante, para alivio al menos provisorio de las partes involucradas, en agosto del año pasado la empresa se comprometió a liquidar los sueldos como corresponde; ello gracias a la autorización de notables incrementos en los precios de los productos lácteos por parte del actual Gobierno nacional.Pero enero de 2025 arrancó de 

nuevo con problemas y los salarios se empezaron a pagar en partes. De esa manera, Sancor confirmó que seguía sin conseguir los aportes suficientes para sostener sus plantas, la producción y los salarios. Por el momento, el gremio no emitió ningún comunicado oficial, pero dadas las variables en juego, se espera que tal conflicto recrudezca.
¿Solución judicial cooperativa?Sancor no pudo ni supo superar una crisis que ya en 2016 le generó pérdidas por poco menos de $ 2.500 millones. Así entonces, y mal que nos pese, se fortalecía la hipótesis legal de solicitar su propio concurso preventivo de acreedores, dado que según nuestro derecho cooperativo vigente (de facto), no existe ninguna posibilidad legal de transformar a Sancor en sociedad comercial ni asociación civil, como tampoco la de vender en forma parcial ni total a terceros.Igualmente, tanto las sucesivas autoridades de Sancor, pero sobre todo el Instituto Nacional de Asocia- tivismo y Economía Social (Inaes), debieron adoptar oportunas y atinadas medidas, legalmente previstas, como la designación de veedurías, coadministración y hasta la propia intervención judicial de la Cooperativa, sin perjuicio de analizar e impulsar una gradual, paulatina y novedosa recuperación mixta de la empresa. Esto último de forma voluntaria por parte de todos sus asociados productores registrados, en alianza con sus trabajadores indemnizados o renunciantes, pero ahora cooperati- vizados como empresarios de su propio trabajo personal, fuera del alcance sindical.
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Una denuncia penal se mete en 
la transición del transporte urbano
CIUDAD DE CÓRDOBA. El titular del Grupo FAM fue denunciado por desviar fondos y desmantelar la firma Fono Bus en beneficio de su nuevo proyecto. Si bien dice que no interfiere el traspaso, la Municipalidad sigue de cerca el caso.
Diego Marconetti
dmarconetti@lavozdelinterior.com.ar

En un contexto de reconfiguración del transporte urbano de la ciudad de Córdoba, Christian D’Alessandro, titular del Grupo FAM y socio de Fono Bus, enfrenta una denuncia penal por presuntas maniobras de vaciamiento de esta última empresa, que presta servicio en el transporte interurbano. La acusación fue presentada por sus socios -y hermanos-, quienes lo señalan por administración infiel y desbaratamiento de bienes de la compañía que integran.La presentación judicial quedó radicada este lunes en la Fiscalía del Distrito 1, Turno 4, de la Capital provincial, a cargo del fiscal Ernesto de Aragón. En ella se detallan supuestas extracciones y transferencias de dinero ajenas al objeto social de Fono Bus, así como la venta y compra de activos sin rendiciones de cuentas.Según la denuncia, estas acciones habrían perjudicado el funcionamiento del servicio y la rentabilidad de la empresa, en una estrategia para favorecer la expansión de FAM, la compañía con la que D’Alessan- dro busca ingresar al transporte urbano de Córdoba.Pedro Despouy, abogado de la parte denunciante, explicó que se solicitó al fiscal la aplicación del artículo 302 del Código Procesal Penal, que prevé medidas cautelares para evitar que el denunciado continúe con presuntas maniobras de vaciamiento.Sin embargo, aclaró que no han pedido que se frenen las negociaciones entre FAM y la Municipalidad, ya que ello excede el objeto de la denuncia. Además, destacó que se trata de un conflicto estrictamente societario y no familiar, pese a que los denunciantes también son hermanos de D’Alessandro.

CÉSAR HEREDIA

GRUPO FAM. Una de las unidades del Grupo FAM, que desde el lunes presta servicio en el transporte interurbano de Córdoba.

Según consta en la denuncia, D Alessandro habría estado retirando fondos de Fono Bus desde abril de 2021 sin justificar su destino ni presentar documentación contable que respaldara esas operaciones.Entre los movimientos cuestionados, se mencionan extracciones ban- carias de alto monto y transferencias hacia cuentas vinculadas a su entorno directo. También se señala que habría vendido activos estratégicos de la compañía, lo que afectó la capacidad operativa del servicio.
El trasfondo de la denunciaLos denunciantes sostienen que el accionar de D’Alessandro no sólo perjudicó a los socios de Fono Bus, sino que también impactó en la estabilidad del servicio interurbano que 

presta la empresa.En la denuncia, se argumenta que el vaciamiento habría sido planificado para debilitar la firma y así generar un contexto favorable para que FAM, la nueva empresa de D’Alessandro, pueda posicionarse en el sistema de transporte interurbano de pasajeros sin una competencia sólida.Según explicó Despouy, antes de recurrir a la vía penal, los socios intentaron resolver la situación mediante pedidos de informes y requerimientos formales de rendición de cuentas. Sin embargo, al no obtener respuestas satisfactorias, se agotaron todas las instancias extrajudiciales, lo que motivó la denuncia penal.D’Alessandro está en negociaciones con la Municipalidad de Córdoba 

para asumir la operación de los corredores 2, 5 y 7 del transporte urbano, actualmente en manos de Tamse. Un dato llamativo; Fono Bus también habría mostrado interés por el corredor 7.
La postura de la MunicipalidadMientras avanza la causa judicial, la Municipalidad de Córdoba sigue evaluando la propuesta de FAM para quedarse con las líneas urbanas. Si bien en el municipio sostienen que la denuncia contra D’Alessandro no afecta directamente el traspaso, reconocen que observan de cerca el proceso y las posibles implicancias que podría tener en la prestación del servicio.“El foco está puesto en la inversión, el plan operativo y la preservación de 

los trabajadores”, señalaron fuentes del Ejecutivo municipal. El objetivo es garantizar la continuidad del servicio y la llegada de nuevas unidades, para lo cual FAM ya se comprometió a incorporar 298 ómnibus, la mitad de ellos nuevos.
El avance de FAMFAM, que ya opera líneas interurbanas desde el principio de esta semana, está en pleno proceso de expansión. Su oferta para el sistema urbano implica la firma de un contrato precario con la Municipalidad capitalina, en una transición que deja atrás la opción inicial de terceriza- ción a través de Tamse. Esto permitiría asegurar la llegada de nuevas unidades, una de las condiciones exigidas por el gremio UTA para respaldar el traspaso.El desembarco de FAM en el sistema urbano se da en un contexto de incertidumbre sobre el futuro del transporte en Córdoba.El municipio busca avanzar en la reducción de subsidios y en la reestructuración de las concesiones, mientras persisten dudas sobre cómo se financiará la operación y si la nueva prestataria cumplirá con los compromisos asumidos.Uno de los interrogantes abiertos es el origen de la inversión con la que FAM pretende renovar la flota y garantizar la operatividad del servicio. Hasta el momento, no se ha informado de qué manera se financiará la compra de los 298 colectivos prometidos ni si existen acuerdos con proveedores que respalden la operación.Pese a los intentos por obtener su versión, Christian D’Alessandro prefirió no realizar declaraciones sobre la denuncia en su contra.Entretanto, sus socios adelantaron que ampliarán la presentación judicial, al asegurar que detectaron nuevos hechos que podrían agravar la situación.

PEDRO CASTILLO

PLAZA SAN MARTÍN. Personal de la Provincia entrega botellas de agua fresca.

Suman puestos de hidratación
OLA DE CALOR. La Provincia y el municipio intensificaron íos operativos de distribución de agua embotellada.

La Municipalidad de Córdoba y el Gobierno de la Provincia intensificaron los operativos de distribución de agua embotellada ante la persistencia de temperaturas extremas. La iniciativa apunta a mitigar los efectos de la ola de calor en personas 

mayores, personas en situación de calle y ciudadanos que realizan trámites en el Centro y otras zonas de alta circulación.Los operativos se desarrollan desde las primeras horas de la mañana en plazas, entidades bancarias y sedes de organismos públicos. Además del reparto de agua, equipos municipales brindan recomendaciones sobre cuidados ante el calor y asistencia en caso de ser necesario. La acción involucra a más de 40 

agentes y puede extenderse a horarios vespertinos si las condiciones lo requieren.Ayer, los puntos de hidratación funcionarán en plaza San Martín, plaza Colón, la plazoleta del Fundador y en cercanías de las sedes de Anses y Bancor. En zonas periféricas, la asistencia se focaliza en personas con mayor exposición a las altas temperaturas, especialmente quienes atraviesan situaciones de vulnerabilidad social.
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fútbol + polideportivo

Argentina se 
mide ante 
Uruguay
SUDAMERICANO SUB 20. El equipo de Plácente viene de ganarle a Chile en el Hexagonal Final. Por la fecha 2, juega a las 19.30.

La selección argentina Sub 20 se medirá hoy ante Uruguay por el segundo encuentro de la fase final en el Sudamericano, que da cuatro cupos al mundial de la categoría. El cotejo será a las 19.30 y televisará DSports.Los dirigidos por Diego Plácente vienen de imponerse por 2-1 ante Chile, en el primer encuentro de esta fase (en el que juegan todos contra todos), mientras que Uruguay perdió 1-0 con Uruguay. Además, la Albiceleste se clasificó segunda en la fase de grupos tras empatar sin goles ante Ecuador. Brasil, Colombia, Chile y Paraguay completan la lista de los países que participan del hexagonal.
POSICIONES

Equipos Pts. J. Dif.
Colombia 3 1 4
Argentina 3 1 1
Brasil 3 1 1
Chile 0 1 -1
Uruguay 0 1 -1
Paraguay 0 1 -4

Ignacio Ardiles
iardiles@lavozdelinterior.com.ar

Dogos XV hizo ayer la presentación oficial de su camiseta titular y suplente de cara al Súper Rugby Americas 2025, torneo en el que buscará el bicampeonato. El evento, que se llevó a cabo en la sala de conferencias del estadio Mario Alberto Kempes, contó con la presencia de todo el plantel campeón en 2024.Lo que llamó la atención es la camiseta alternativa. Pasó de ser blanca, el año pasado, a tener al verde como color predominante. Por el otro lado, la principal es 100% estilo Dogos, al rojo vivo.Sobre las nuevas casacas, el entrenador en jefe Nicolás Galatro comentó; “Es muy linda. La titular es parecida a la de los dos primeros años, que está bueno porque es nuestra identidad. La que cambia un poco es la suplente, rara. Vamos a ver qué suerte nos trae. Vamos a ver cómo le sienta a la gente el color verde”.Ya sobre los objetivos del equipo en esta nueva temporada, respondió; “El primer objetivo es tratar de ser regulares en el campeonato, tratar de levantar el nivel que tuvimos el año pasado. Tenemos un plantel muy completo”.Además del head coach, otro que dio su opinión sobre las camisetas fue Gastón Revol, el nuevo integrante y referente del plantel, dijo; “Es muy linda, con ese rojo que nos representó siempre. La suplente está bastante polémica, pero es cuestión de acostumbraros”, dio la leyenda del Rugby 7 que se animó a un nuevo desafío.Más allá del plantel, dieron el presente algunas autoridades como; Rodrigo Escribano, CEO de BS Group (principal sponsor de la franquicia); Manuel Calvo, Ministro de Gobierno de la provincia; Agustín Calleri, presi-

JAVIERFERREYRA

A ESCENA. Las flamantes camisetas de Dogos XV: roja la titular y verde la alternativa.

Súper rugby américas. Ayer se realizó la presentación con plantel, cuerpo técnico, dirigentes y autoridades. Gran expectativa.
Dogos XV. Nueva camiseta en 2025
dente de la Agencia Córdoba Deportes; y Daniel Passerini, intendente de la municipalidad de Córdoba. En la apertura del evento, Escribano dijo unas palabras; “Dogos va a ser una herramienta, porque queremos dejar un legado en la sociedad más allá de lo deportivo. Vamos por todo”.Agustín Calleri, por su lado, habló de la importancia del deporte; “Es 

muy importante el rugby. Yo creo que tiene valores y tiene una inclusión que pocos deportes lo tienen, todos tienen un lugar en el equipo y eso es bueno”.Para finalizar, el intendente de la Capital cordobesa comentó; “Los beneficios son totales, permanentes y multiplicadores. Para Córdoba es muy importante”.

Lo que hay que saber 
Del mundo del fútbol

Visita de lujo. Ubaldo Matildo 
Fillol, exarquero de la selección 
argentina de fútbol y campeón 
del mundo en 1978, estará 
presente en la provincia de 
Córdoba, este fin de semana en 
las ciudades de Oncativo y 
Oliva. El exjugador fue invitado 
especial para inaugurar una 
Filial de River en Oliva. Hoy Fillol 
estará en Nono Luigi Camp 
Hotel, de Oncativo, a las 20, y 
brindará una conferencia de 
prensa. Mañana estará en Oliva, 
ya que desde las 8.30 habrá un 
taller para arqueros, con cupos 
limitados (costo de 15 mil pesos 
y reservar al (3573411718). Y a 
las 13, será el lanzamiento y 
presentación de autoridades de 
la filial del Millonario en Oliva. 
Inglaterra. Liverpool dio 
vuelta la serie con una gran 
actuación en Anfield y goleó 4- 
0 al Tottenham, remontando el 
0-1 de la ¡da para un global 4-1. 
Así avanzó a la final de la 
Carabao Cup por segunda vez 
consecutiva: enfrentarán a 
Newcastle el 16 de marzo.
España. El Barcelona goleó 
ayer 5-0 a un pésimo Valencia 
en cuartos de la Copa del Rey 
con un triplete de Ferran y 
goles de Fermín y Lamine 
Yamal. Además, Real Sociedad 
légano 2-OaOsasuna.
Italia. El campeón Inter dejó 
escapar la chance de alcanzar 
ayer la cima de la Serie A tras 
ser goleado ayer 3-0 por la 
Fiorentina en partido 
reprogramado cuando se 
desvaneció Edoardo Bove.

PRIMERA NACIONAL

La temporada 2025 
largó ayer con un 0-0 
entre Colón y Temperley

La edición 2025 de la Primera Nacional 
se puso en marcha anoche con el 
empate 0-0 en Santa Fe entre Colón y 
Temperley. El partido se disputó en el 
estadio del Sabalera, cuyo público 
reprobó la actuación del local, donde 
se produjo el regreso del delantero 
Emmanuel Gigliotti. La fecha seguirá 
hoy con la disputa de tres encuentros. 
A las 17, Arsenal de Sarandí será local de 
All Boys. A las 19, Nueva Chicago jugará 
en Matadores ante San Telmo. En 
tanto, a las 21.30, Chaco For Ever será 
local de Estudiantes (BA). En cuanto a 
los cordobeses, Estudiantes de Río 
Cuarto visitará mañana a Gimnasia de 
Mendoza, a las 20.30. Por último, 
Racing de Córdoba será local el 
domingo haciendo su estreno ante sus 
hinchas en el Miguel Sancho: a las 19 
recibirá a Deportivo Maipú. El primero 
de cada zona jugará la final por el 
primer ascenso, mientras que hasta el 
octavo puesto clasificarán al Reducido 
por el segundo boleto a Primera.

@JMILEI

Javier Milei, presidente de Argentina, 
recibió una camiseta del Inter Miami 
autografiada por el mejor jugador del 
mundo, Lionel Messi, que decía "con 
cariño", a través de Jorge Mas Santos, 
principal accionista del club 

estadounidense. Entre los temas que 
se tocaron en la reunión en Casa 
Rosada, trascendió que conversaron 
sobre las Sociedades Anónimas 
Deportivas (SAD). "Me la regalaron a 
mí con la firma del más grande de

ry PARA VER
*-=■ ENTV

todos los tiempos, Lionel Messi", se 
mostró exultante Milei al recibir la 
camiseta. La familia Mas Santos es 
dueña de la franquicia que actúa en el 
fútbol de Estados Unidos y múltiples 
inversiones.

Fútbol. Alemania. 1630 
Bayern Múnich-Werder 
Bremen. ESPN2.
Fútbol. Italia. 1645. Como 
Juventus. Disney-*-.
Fútbol. Sudamericano Sub 
20.17. Colombia-Brasil.
DSports. 19.30. Uruguay-Argen
tina. Dports. 22. Paraguay-Chile. 
DSports.
Fútbol. Primera Nacional.
17. Arsenal-All Boys. TyC Sports. 
19.10. Nueva Chicago-San Telmo 
TyC Sports.
Básquet. Liga Profesional 
Argentina. 17.45. Banfield-Bel- 
grano. TNT Sports. 20. Central 
Córdoba-Newell's. ESPN 
Premium. 20. Huracán-Tigre 
TNT Sports. 22.15. Independien
te Rivadavia-Estudiantes. ESPN. 
22.15. Unión-Argentinos. TNT 
Sports.
Básquet. Basketball 
Champions League 
Americas. 19.10. Franca-lnsti- 
tuto. DSports 2.21.40. Paisas- 
Toros del Valle. DSports 2.
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Sucesos

Inseguridad. Una discusión tras un robo terminó con un hombre baleado en la sien
DELITOS. La víctima se encuentra en grave estado en el Hospital de Urgencias. Había reclamado la devolución de una moto sustraída en Capital. En Punilla, imputaron a padre e hijo acusados de matar a un presunto ladrón.
E

n un nuevo y grave episodio de violencia en Córdoba. un hombre resultó herido de un balazo en la cabeza en el marco de una pelea registrada en las últimas horas en el barrio Villa Posse, en la Capital, y quedó internado en grave estado en el Hospital de Urgencias.Su pronóstico es reservado y los investigadores trabajan para dar con los agresores.Fuentes de la causa señalaron que Cristian Ariel Palomeque (51) fue atacado por otros hombres con quienes previamente había discutido por eí robo de la motocicleta de un familiar.Todo se conoció en la noche del miércoles pasado, alrededor de las 21.44, cuando Palomeque llegó al dispensario de barrio Ciudad Evita en grave estado. Lo llevaba su hijo.El hombre presentaba un disparo d bala en el costado de la cabeza.Tras recibir las primeras atenciones médicas, fue trasladado por su gravedad al Urgencias, donde quedó internado en la terapia intensiva.Su hijo de 25 años relató que el hombre había mantenido una violenta discusión con unos individuos de la misma zona, quienes le habían intentado robar una moto a otra familiar suya momentos antes.
$ 10,5 millones en manos de una banda narco

Como resultado de un importante operativo realizado en la villa Richardson, a pocas cuadras del Centro de Córdoba, efectivos de la Fuerza Policial Antinarcotráfico (FPA) detuvieron a 13 personas (nueves hombres y cuatro mujeres) acusadas de integrar una banda narco.Más allá del secuestro de dosis de drogas, lo que llamó la atención de los pesquisas fue el secuestro de dinero: $ 10.581.400. Se trata de efectivo presuntamente obtenido mediante la actividad ilícita.Como resultado de los allanamientos, se incautaron de 3.820 dosis de cocaína y 386 de marihuana (distribuidos en envoltorios y piedras) y 13 plantas de cannabis sativa.Además, se incautaron un automóvil, una motocicleta y elementos de fraccionamiento, además de numerosos proyectiles.El total de lo secuestrado, según se informó desde el Ministerio Público

LAVOZ/ARCHIVO

URGENCIAS. La víctima se encuentra internada en el Hospital de Urgencias.

No está claro si la sustracción del vehículo se concretó o no.Lo cierto es que Palomeque habría ido a pedir y exigir explicaciones a estas personas en barrio 16 de Abril.Eso dio paso a una violenta discusión con unos jóvenes, lo que dio lugar a un intercambio de golpes y amenazas cruzadas, según indicaron fuentes de la causa.Momentos después, una de esas

Fiscal, asciende a $47.819.900.Como suele suceder en estos casos, el procedimiento contó con la colaboración de la Policía de Córdoba como apoyo en los controles de seguridad extemos.Además, investigadores de esta fuerza de seguridad también realizaron allanamientos y secuestros de elementos presuntamente robados.Desde la FPA se indicó que se “cerraron” nueve puntos de venta de drogas, dos de guardado y un búnker, donde se encontraban investigados cuidando, fraccionando, vendiendo y recibiendo el dinero. “Además, entre los detenidos habían ‘teros’ (como se denomina a cómplices de los narcos) que advertían a los comerciantes cualquier tipo de allanamiento”, se indicó desde la fuerza.Respecto al cabecilla del grupo, trascendió que no fue detenido.Una versión daba cuenta de que habría logrado escabullirse en el 

personas fue a “saldar deudas” y llegó hasta la casa de Palomeque.Cuando el dueño de casa salió a ver quién lo llamaba a los gritos, terminó recibiendo un balazo a quemarropa en la cabeza.En medio de los gritos y la conmoción vecinal, el agresor escapó. Una versión da cuenta de que habría estado acompañado por otro joven.La Policía montó un amplio operativo en todo el sector y que se 

momento que ingresaron los efectivos de la FPA.Otra versión es que el hombre no habría estado presente. Lo concreto es que no fue atrapado.Según trascendió, el grupo venía siendo investigado desde hacía unos seis meses. La organización se había instalado dentro del asentamiento y desarrollaba su tarea delictiva infundiendo el miedo entre los demás residentes de la zona.
Hasta un helicóptero y dronesEl operativo arrancó llamativamente pasado el mediodía.De manera coordinada, entraron en silencio los efectivos de la FPA y llevaron adelante distintos allanamientos para dar con los narcos.Desde las inmediaciones y controlando eventuales puntos de fuga se apostaron móviles de la Policía de Córdoba. No hubo heridos ni incidentes, se informó.

Otro violento asalto de 
motochoros en Capital

Una mujer sufrió un violento asalto 
callejero a manos de ladrones que 
escaparon en una motocicleta, en 
barrio Don Bosco de Horizonte de la 
ciudad de Córdoba. La víctima se 
repone. Vecinos denunciaron que los 
robos en la zona son cada vez más 
usuales y reclamaron patrullaje.

extendió hasta la madrugada. En parte fue para buscar testigos, en parte fue para controlar la situación ya que hubo mucha tensión y desbordes.De hecho, llegó la Guardia de Infantería para controlar disturbios que se registraban.El caso se encuentra bajo investigación policial bajo directivas de la fiscalía de tumo.No es la primera vez que un robo
CÉSAR HEREDIA

DROGAS. Gran cantidad de dosis de droga se incautaron en Villa Richardson.

Mientras los efectivos de la FPA trabajaron con drones para tener mejor visión de lo que sucedía y evitar fugas, la Policía colaboró con su helicóptero que apareció sobre la villa unos 40 minutos después de iniciado el procedimiento.El despliegue y el ruido de la aeronave sobrevolando no pasó inadvertido para nadie.Cuando los de la FPA terminaron 

ocurrido en un barrio deriva en una pelea entre conocidos, sin la participación de la Justicia. Y no es la primera vez que una pelea de ese tipo desemboca en un asesinato.
Padre e hijo presosEn tanto, la fiscal de Cosquín, Paula Kehn, imputó por el delito de homicidio simple a un hombre y a su hijo, acusados de haber asesinado a palazos a un vecino el pasado fin de semana en la localidad de Bia- let Massé, en el valle de Punilla.El fallecido fue identificado como Femando William Pérez (36).La presunción policial y judicial es que la pelea y el homicidio habría sido derivación de un robo.Todo sucedió en la madrugada del domingo cuando se produjo una pelea en un domicilio de aquella población de Punilla. En esas circunstancias, Pérez recibió una andanada de golpes con un palo (tanto en la cabeza como en el resto del cuerpo) que le terminaron causando la muerte momentos después.Trascendió que al ser detenidos, padre e hijo manifestaron que el hombre había entrado a robarles a su propiedad y que lo descubrieron.De todos modos, resta el avance de la pesquisa por parte de la fiscalía para determinar cómo fue todo.

con su trabajo, irrumpieron los policías con sus allanamientos y secuestros de algunos elementos de supuesta procedencia dolosa.Los acusados de integrar la banda narco fueron imputados por infracción a la ley de drogas, por orden del fiscal Carlos Cornejo.El ministro de Seguridad, Juan Pablo Quinteros, y jefes policiales siguieron de cerca el operativo.*
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Comenzó el ingreso 
2025 en la UNC con 
altas expectativas 

FMI: siguen las 
conversaciones 
pero pide más medidas

El estruendoso silencio de Kraisman 
preocupa a toda la Legislatura
Por Gabriel Silva

L
os que conocen el microclima 
del PJ capitalino admiten que 
Guillermo Kraisman, el polémico 
dirigente del peronismo que está 

detenido en Bouwer por pretender cobrar 
un millón de pesos con un DNI que no le 
pertenecía, quiere hablar. Está conven-
cido que tiene en sus manos una bomba 
de tiempo y cree que las esquirlas de una 
detonación podrían causar daños propios 
y colaterales.

Hasta ahí, todo lo que cree Kraisman 
es cierto. Al punto que, en las últimas se-
manas, y tal vez de esto también tenga una 
vasta noción el puntero peronista, cada 
vez que la prensa indaga sobre cuántos 
contratados tiene cada legislador en la Uni-
cameral o a qué integrante de la Legislatura 
pertenecía precisamente el contrato de la 
empleada “fantasma” la incomodidad y el 
hermetismo son totales. Como también el 
dibujo de los números; tanto en el ofi cia-
lismo como en la oposición. 

(Sigue en página 3)

De Loredo maniobra para anclar 
la agenda en la presión fi scal
Por Felipe Osman

E
l electoral 2025 arrancó caldeado. Sin 
rounds de estudio entre el ofi cialismo 
y la oposición, que se atacaron mutua-

mente en la primera sesión legislativa del año.
El arco opositor que reúne a los partidos 

del ex Juntos por el Cambio presentó una 
andanada de proyectos para poner techo 
a los aumentos del inmobiliario, diferir 
su pago y disminuir/anular otros tribu-

tos, como Ingresos Brutos y el impuesto 
de Sellos. El ofi cialismo, con el ajustado 
control de la cámara, rechazó cada uno de 
los pedidos de “tablas” (para incorporar el 
tratamiento de tales iniciativas al debate de 
la sesión sin paso previo por las comisio-
nes) y contraatacó con un proyecto propio 
que instaba a los diputados nacionales por 
Córdoba a acompañar la suspensión de las 
PASO, que se votó hoy en la Cámara Baja.

(Sigue en página 5)

Juez en Olivos: cena con 
Milei y “Yuyito” digestivo

E
l miércoles por la noche el senador 
Luis Juez cenó con el presidente 
Javier Milei en la Quinta de Olivos. 

Se habló sobre todo, en tono de amigos, 
sin proyectos concretos a futuro y con la 
sorpresiva presencia de Amalia “Yuyito” 
González, quien reside en el hogar presi-
dencial. (Sigue en página 4)

Crisis en Nestlé Villa Nueva: 
vacaciones forzadas y 
producción paralizada
Por Florencia Coria

 

L
a planta de Nestlé en Villa Nueva 
atraviesa un momento crítico. La 
empresa multinacional anunció 

la paralización total de su producción 
durante marzo y parte de abril, forzando 
a sus 183 empleados a tomar vacacio-

nes en ese período a raíz del sobrestock 
que se produjo por la caída del consmo. 
La medida generó preocupación en el 
sector sindical, que advierte sobre un 
clima laboral “enrarecido y hostil” ante 
los rumores de posibles consecuencias 
laborales.

(Sigue en página 7)

Se profundiza la rivalidad entre la 
Rural y Provincia: acusan traición

“L
os costos de la mentira que 
siempre termina pagando el que 
produce”, así se titula el comu-

nicado que emitió la Sociedad Rural Río 
Cuarto en las últimas horas. A pocos días 
de haber dado el golpe inicial por Ingresos 
Brutos, la entidad ruralista más grande del 
interior del país volvió a apuntar contra el 
gobierno de Martín Llaryora. Esta vez, por 
los incrementos en el Impuesto Inmobi-

liario Rural que debían tener un 172,5% y, 
según plantearon, se registraron subas que 
superan el 200% y hasta el 300%. También 
jugaron la carta del histórico reclamo del 
Panal por la quita de retenciones: “Es fácil 
pedir la quita para después poder lucrar 
con ese rédito. Y esa es la gran mentira 
que se esconde detrás de un discurso que 
no para de exigir al gobierno nacional y a 
toda voz que le saquen el pie de encima al 
campo”, señala el comunicado de la SRRC. 

(Sigue en página 11)

RIO CUARTO
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Asume Valentini en el TSJ

F
inalmente llegó el día. Hoy asume como 
vocal del TSJ la flamante integrante Jéssica 
Valentini, tras la discusión que se produjo 

el año pasado en la Unicameral para el arribo de 
la mujer oriunda de San Francisco. Por esto, el 
informante judicial llamó al periodista.

Informante Judicial: ¿Le llegó la invitación?
Periodista: No, ¿para qué?
IJ: Me extraña. Este viernes a las 12.45 en el 

Salón de los Pasos Perdidos en Tribunales I pres-
tan juramento los nuevos integrantes del Poder 
Judicial en Córdoba.

P: Bueno, tendré que sacar el traje 
IJ: Elegante sport. “Se le prestará juramento 

la nueva vocal del Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ), Jéssica Valentini. En la misma ceremonia 
asumirán sus cargos el defensor General, Pablo 
Bustos Fierro, y los defensores adjuntos Pablo 
Pupich, Nestor Gómez y Guadalupe García Petri-
ni. También jurará como fiscal Adjunto Alejandro 
Augusto Pérez Moreno”, dice la invitación.

P: Muy bien…
IJ: El que dicen que se mandó fuerte en X  

con el tema fue el dirigente del PRO, Sebastián 
García Díaz. El pariente de la senadora Carmen 
Álvarez Rivero.

P: ¿Qué dijo?
IJ: Que será un día de luto para la Justicia de 

Córdoba y que hay que desperonizar Tribunales 
antes de que sea demasiado tarde. Medio fuerte, 
qué sé yo. Le mando un abrazo.

Estévez, durísima tras la 
suspensión de las Paso

L
a que salió con furia a despotricar en contra 
de la suspensión de las Paso fue la dipu-
tada kirchnerista Gabriela Estévez. Por 

esto, la informante del Congreso avisó rápido al 
periodista.

Informante Congreso: Muy enojada la Gaby…
Periodista: ¿Con qué?
IC: Con las Paso, hombre. ¿Le parece poco?
P: Y, le digo que como viene la mano  no está 

mal eh.
IC: Bueno, allá usted. Estévez dijo que se 

discutían temas que no eran prioritarios como 
los jubilados, el Presupuesto, las inversiones en 
salud, las universidades 

P: ¿No será que se mandó con eso por la des-
autorización de algunos en el bloque a Cristina?

IC: Ah, ¿y todo lo que enumeró ella le parece 
poco? No me haga enojar. 

Piguillem pidió un debate por los impuestos 
con Passerini

El concejal radical Sergio Piguillem empezó 
a calentar motores de cara al inicio del año le-
gislativo en la ciudad que arranca el próximo 1° 
de marzo.

Informante Radical: Apuró el Piqui  con un 
debate 

Periodista: ¿Con quién?
IR: Con el intendente Passerini.
P: Ah, la pidió fácil. ¿Por?
IR: Resulta que estamos viendo que está todo 

muy caldeado en la gente por el tema de los im-
puestos. Por eso, y aprovechando que se vienen 
las discusiones más tensas, quiere debatir topes 
en los impuestos, qué se hace o cómo se admi-
nistran los recursos del Municipio. En definitiva, 
lo que Piguillem dice es que si se toman medidas 
prácticas y responsables a favor de los vecinos, 
o si se los usa para tapar los desaguisados que 
causaron los mismos que ocultaron este debate 
y vienen a pisar la cabeza con los impuestazos.

Primeros cruces PJ-PRO por 
Centros Vecinales

E
l informante llamó al periodista entusias-
mado, para contarle un avatar muy de su 
buqué.

Informante: Amigo, a usted que viene siguien-
do el tema de las elecciones de Centros Vecinales 
le tengo un chisme que le va a gustar.

Periodista: Estimado, soy todo oídos.
I.: Bueno, empiezan las primeras fricciones 

entre el PRO y el PJ por las elecciones de Centros 
Vecinales. Usted sabe que el vice, Javier Pretto, y 
su mano derecha, Yanina Vargas, entraron a Ha-
cemos Unidos con expectativas de hacer valer su 
armado territorial en las seccionales…

P.: Así he escuchado. Que Vargas es la diri-
gente del PRO que más territorialidad supo 
aportar al partido amarillo, y que se mueve en 
las seccionales. Particularmente en la 9na, su 
seccional de origen.

I.: Justamente, de la 9na le quería hablar. Pare-
ce que hay varios peronistas disgustados, porque 
–aseguran- gente de Vargas ha presentado ante la 
dirección de Asuntos Vecinales un nota buscan-
do que existan cambios en las jurisdicciones de 
algunos barrios de la seccional, con el supuesto 
objetivo sacar ventaja en las elecciones de Cen-
tros Vecinales de la 9na.

P.: ¿Fuego amigo?
I.: Bueno, no tanto… competencia. Pero si la 

competencia empieza así, esto se puede poner 
picante…

Mini-Juez vs Soher en el ring de “X”

E
l curioso contrapunto que se generó en 
redes entre el concejal Martín Juez, hijo del 
senador nacional, Luis Juez, y la dirigente 

del PRO, Soher El Sukaría. 
Informante: ¿Cómo viene con las redes so-

ciales? Hoy estoy en “chicha” tuitero
Periodista: No me diga, ¿hubo algún gesto o 

lecturas entrelíneas?
I: Para nada, el cruce fue directo y esta vez 

fue en ámbito del Concejo Deliberante. Soher El 
Sukaría le quiso aplicar un correctivo a Martín 
Juez, y el concejal del Frente Cívico le respondió 
sin pelos en la lengua. El chico es joven y va de 
frente

P: Pero cuénteme la novela, vaya al grano sin 
tanto rodeo

I: Martín Juez publicó en X una captura de 
pantalla de una nota que decía “Elecciones PASO 
2021 en Córdoba: Juntos por el Cambio obtuvo 
un claro triunfo y Luis Juez venció en la interna 
a Mario Negri, el candidato de Mauricio Macri”, 
y Juez acompañó la foto con un ferviente “jaja-
jajajajajajja”. Es el lenguaje de los jóvenes en las 
redes, pero la Turca se enojó. Le tocó a Macri y 
salió a responderle.

P: Y si, ella lo defiende a Mauricio en todo
I: Claro, y la Turca le respondió “Martin, te falta 

tanta humildad, memoria y otras cualidades. Es 
bueno aprender un poquito”. A lo que el Bocha 
Juez le respondió al hueso

P: ¿Qué le dijo?  
I: Le respondió “Jaja Soher vos hablando de 

humildad, huiste de tu cargo de concejal porque te 
parecía poco. Memoria? Fuiste parte de la gestión 
más nefasta de la Municipalidad. Cualidades? 
No tenés ninguna. Es bueno que aprendas un 
poquito”.

P: ¡Se picó la charla!
I: Y no quedó ahí. Soher le respondió de nuevo, 

“ si de algo no hablaría sería de las licencias en los 
cargos, te falta memoria y humildad, aprende de 
tus familiares y no corras, camina primero”.

P: ¿Hubo más?
I: Pues claro mi cielo. Juez le respondió 

“Tranquila Soher que al ritmo mío lo manejo yo, 
me sorprende que me tildes de falta de humildad 
cuando sabes bien cómo te apoyé en la discusión 
de las autoridades el año pasado. Memoria para 
vos también! Saludos”.

P: Linda novela de verano. Imagino que con-
tinuará si Soher vuelve al recinto. Ya se tendrán 
que cruzar

I: Tal vez sí, pero como dice Adorni “FIN”.

Enroque corto
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(Viene de Tapa)
Ayer, y frente al simple intento 

de trazar un mapa con los límites 
de la territorialidad política -que 
muchas veces en estos casos se 
borran- para determinar cuántos 
asesores tiene cada legislador. O 
cuántos tiene en total el Poder Le-
gislativo provincial, la respuesta 
en el primer caso fue “cinco por 
cada parlamentario” y un total de 
1072 contratados.

Sin embargo, y con respecto 
al primer interrogante, también 
dentro de la Unicameral oficia-
lismo y oposición “cerraron” 
rápidamente en la confirmación 
de ese número de ahora en más 
para toda la prensa. Aunque de a 
poco algunos reconocieron que 
hay legisladores que tienen hasta 
12 asesores, que depende de qué 
y cuántas comisiones integre, el 
lugar del que provenga (cercanía 
con lagos, el sector productivo, 
turístico, el agro, etc) y a eso le 
agregan el resto de las áreas que 
tiene la Legislatura provincial.

De todas maneras, el tema 
que desató el último escándalo 
de Kraisman alteró el arranque 
del año en todos los frentes. Entre 
ellos, el oficialismo por la manera 
en la que reavivó la silenciosa 
interna entre la vicegobernadora 
Myrian Prunotto y el jefe del blo-
que, Miguel Siciliano.

Durmiendo con el enemigo
La frase de Prunotto esta se-

mana en una entrevista en el 
streaming de El Doce al ser con-
sultada sobre a qué bloque perte-
nece la empleada dueña del DNI 
con el que pretendió cobrar Krais-
man junto a una empleada muni-
cipal reactivó la incomodidad de 
la titular del Legislativo con el PJ. 
“Es de nuestro bloque”, dijo Pru-
notto cuando le preguntaron de 
dónde era el legislador que tenía 

a la mujer como empleada.
Algo que en los pasillos de la 

Unicameral algunos vieron como 
una devolución a la frase que 
el fin de semana en Deán Funes 
había disparado Siciliano cuando 
acerca del mismo escándalo dijo 
“son cuestiones administrativas”.

La relación entre los dos nun-
ca fue buena, pero esto avivó las 
tensiones que se arrastraban 
desde la última parte del año 
pasado cuando se empezaron a 
hacer los primeros palotes de la 
boleta 2025.

“Se equivocó en cómo res-

pondió. Ella tendría que haber 
sido más inteligente porque esto 
salpica para todos lados”, señaló 
un peronista ayer a este diario. 
Mientras que, otros en el mismo 
espacio, sostienen que la vice-
gobernadora fue “demasiado 
genuina”.

Y están aquellos que aseguran 
que Prunotto no sabe el nombre 
del legislador o legisladora que te-
nía el contrato de la empleada por 
la cual quiso cobrar Kraisman; y 
que “es obvio que es de nuestro 
bloque”, señalan.

Los que miran por fuera de 
la tensión entre ambos también 
reconocen que la tensión existe, 
y que la declaración de Prunotto 
fue tan espontánea como inne-
cesaria. “No le habían pregun-
tado nada para que largue eso”, 
disparan.

El viguismo agazapado
Por su parte, el recorrido del 

espacio que lidera la senadora 
Alejandra Vigo en los últimos 
meses marcó que hay profundas 
diferencias con el gobernador 
Martín Llaryora y el Partido Cor-
dobés. La tensión de las últimas 

semanas del 2024 en la Unicame-
ral cuando el viguismo se negó a 
votar un proyecto de la ministra 
Liliana Montero, hasta la ausencia 
de Vigo el sábado pasado en Deán 
Funes, tuvieron en el medio el 
episodio Kraisman.

Y acá, las interpretaciones 
dentro del PJ capitalino son va-
rias. Desde que era una presa 
fácil para hacer tropezar en el 
batallón de la senadora por parte 
de aquellos que tienen la guardia 
alta en el oficialismo; hasta que 
era un jugador que, con el pase en 
su poder, había decidido cambiar 
de equipo dentro del peronismo 
cordobés y ponerse la pechera 
del Municipio. Como un par de 
funcionarios de peso dentro de 
la Ciudad.

Como sea, dentro de la tropa 
que en su momento abrevaban en 
el viguismo quedan cuentas pen-
dientes y están quienes creen que 
Kraisman puede tirar del mantel. 
Con dardos a la Legislatura y ha-
cia el Gobierno provincial.

Un Puma “arrepentido”
En tanto, ni siquiera los pe-

ronistas más optimistas que 

aún no le sueltan la mano a 
Kraisman tienen esperanzas en 
una excarcelación. Pero, el dato 
que se conoció ayer en El Doce 
acerca de la posibilidad de aco-
gerse a la figura del arrepentido 
puede reconfigurar el futuro del 
dirigente. O, al menos, con eso 
presiona.

Como dijo otro veterano pero-
nista a este diario “son causas que 
se resuelven en los despachos de 
la política, no de la Justicia”.

Por lo que, si Kraisman es 
aceptado por el fiscal Antico-
rrupción, Franco Mondino, como 
un arrepentido en la causa debe 
aportar información valiosa 
para la investigación. Y ahí está el 
temor de varios.

Por último, y casi por esas 
paradojas de la política cordo-
besa, Mondino integra el Fuero 
Anticorrupción desde el 2019. 
En su momento, cuando fue de-
signado, algunos opositores hoy 
oficialistas achacaron el pasado 
del ahora fiscal como  asesor en la 
Unicameral de la legisladora Gra-
ciela Brarda, histórica dirigente 
de San Justo y cercana al actual 
gobernador. 

El estruendoso silencio de Kraisman 
preocupa a toda la Legislatura

El dirigente del 
PJ capitalino 
pidió acogerse 
a la figura del 
arrepentido y 
quiere hablar. 
La tensión 
creciente por 
el tema entre 
Prunotto y Si-
ciliano; el in-
quietante rol 
del viguismo y 
la sospecha del 
ahora detenido 
en Bouwer.
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(Viene de Tapa)
En el medio, Agustín Spaccesi, 

del monobloque Libertario, de-
nunció que, condicionados por sus 
intendentes, los ex JPC no tenían 
intenciones reales de bajar los im-
puestos, ya que de haber querido 
hacerlo no hubieran intentado ha-
cerlo “sobre tablas”, cuando saben 
que carecen de los votos necesarios 
para esquivar las comisiones. Y 
desde JPC salieron a responderle 
que la razón de que no consigan 
hacerlo es que fue él (Spaccesi) 
quien promovió un cambio en el 
reglamento para que el pedido de 
tablas sea más dificultoso.

En el medio de ese vendaval, 
De Loredo resintió la presión que 
Hacemos Unidos buscó ejer-
cer sobre los diputados que no 

revistan en sus al reclamarles 
votar a favor de las PASO. Y salió 
a responder.

Por lo bajo, los deloredistas le 
recuerdan a Llaryora que la géne-
sis de su ascenso a la categoría de 
“dirigente provincial”, y el inicio 
del periplo que terminaría con su 
llegada a la Gobernación, estuvo 
justamente en una PASO, cuando 
desafió a Schiaretti a una interna 
en 2013. Con lo cual -insisten- esa 
instancia electoral que hoy califica 
de despilfarro, fue crucial en el de-
venir de su carrera política.

Por lo alto, la contraofensiva 
viene a golpear un flanco sensible 
para cualquier oficialismo. Pero, 
además, un flanco especial, por 
ser uno que no puede golpear Luis 
Juez, su declarado competidor 

en la carrera hacia la Gober-
nación, que arrastra el pesado 
antecedente de haber designado 
a más de 4.000 empleados en la 
Municipalidad de Córdoba entre 
2003 y 2007. 

De Loredo acusa al oficia-
lismo de haber designado 4.610 
empleados en el período que va 
de enero a octubre de 2024. A ra-
zón de 16 designaciones por día. 
Además, el diputado asegura que, 
basándose en información publi-
cada por el ministerio de Econo-
mía de la Provincia, entre junio de 
2023 y junio de 2024 los planteles 
de empleados públicos aumen-
taron en más de 5.000 agentes. 
Y que, bajo la gestión del ahora 
gobernador, la Municipalidad 
duplicó “la cantidad de personas 

que cobran del municipio”; léase, 
empleados de planta, becarios, 
monotributistas, empleados de 

la Tamse, el ente BioCórdoba, el 
COyS y la Guardia Urbana.

(Sigue en página 10)

De Loredo maniobra para anclar 
la agenda en la presión fiscal
El presidente del bloque radical trabaja un flanco delicado para cualquier administración, de-
nunciando el crecimiento de la planta estatal. El oficialismo desmiente los datos del diputado.
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La 220 edición del Festival de la 
Buena Mesa se presentó en Córdoba
E

l Festival del Humor, la 
Buena Mesa y la Canción, 
que se desarrollará los 
días 15 y 16 de febrero en 

el predio de la Sociedad Rural San 
Francisco, fue presentado hoy 
en la Capilla del Paseo del Buen 
Pastor en la ciudad de Córdoba.

Esta nueva edición presenta 
algunos cambios con el objetivo 
de mejorar la experiencia para los 
asistentes y seguir consolidando 
al evento entre los principales 
del país.

Durante la conferencia estu-
vieron presentes el intendente 
de la ciudad de San Francisco, 
Damián Bernarte; el presidente 
de la Agencia Córdoba Cultura, 
Raúl Sansica junto a los vocales 
de dicho ente, Arturo Bienedell, 
Daniel del Bono y Francisco Mar-
chiaro; el secretario de Cultura 
de la Municipalidad de Córdoba, 
Mariano Almada; el secretario de 
Gobierno de San Francisco, Raúl 
Angonoa; el director general de 
Gobierno de San Francisco Ro-
drigo Franceschi; el director del 
Paseo del Buen Pastor Ignacio 
García Vieryra; Alejandra Piaco, 
gerente de Prensa y Relaciones 
Institucionales de Bancor; la 
directora de Despacho y Unidad 
de Gestión de San Francisco Ya-
nina Asteggiano y el director de 
Cultura de San Francisco Gabriel 
Quaranta. 

En ese marco, el intendente 
Damián Bernarte aseguró al res-
pecto que “nuestro festival es uno 
de los 8 festivales más importan-
tes de la provincia de Córdoba, el 
cual tiene entre sus conceptos la 
buena gastronomía, con comidas 
de las colectividades de San Fran-
cisco, una ciudad que se ha creado 
a partir del esfuerzo del trabajo de 
su gente, descendientes de inmi-
grantes, fundamentalmente del 
norte de Italia, un signo distintivo 
de nuestro festival en donde están 
las colectividades presentes”. 

El mandatario comentó ade-
más que para esta edición, el 
evento “tendremos en total 28 
emprendimientos gastronómi-
cos en el predio de la Sociedad 
Rural, con una oferta muy am-
plia que van desde pescados de 
río de Santa Fe, asado a la estaca 
de la Agrupación El Matrero, 
hasta comida italiana, española, 
alemana, cubana, mexicana, 
peruana y venezolana”. Además 
de la destacada grilla de artistas 
programada para este año, en los 

ALFIL     SAN FRANCISCO

GRILLA DE ARTISTAS
La apertura de las dos noches estará a cargo del Ballet Municipal 
Patria. Además, también participará el Grupo Juvenil de la Escuela de 
Danzas Folclórica durante las dos jornadas.

Sábado 15 de febrero
Los Nocheros
Diego Torres
Emanero 
Lapeband
Juli Cardozo
El humor del Mago Black 
Artistas locales: Las Antrevidas, Cantorcitos

Domingo 16 de febrero
Los Caligaris
Dale Q´Va 
LBC y Euge Quevedo 
El humor del Mudo Esperanza 
Artistas locales: Cumbiaravana, Claudio y la Banda Brillante, Jazz 
Gigante Arias.

Entrada General: $18.000 
Tribuna: $25.000 (tribuna + entrada general)
Plateas: (silla numerada + entrada general)
Filas 1 – 5: $60.000
Filas 6 – 15: $45.000
Filas 16 – 25: $35.000
Filas 26 – 36: $25.000 
Sector VIP: $60.000 pesos adicionales a la platea seleccionada. 

PERSONAS CON DISCAPACIDAD ENTRAN GRATIS
Tal como ocurre todos los años, en esta 22° edición las personas con 
discapacidad y un acompañante podrán ingresar de manera gratuita al 
predio de la Sociedad Rural. Para la noche del sábado se destinará un 

-
mo de 100 personas, de manera que se ubiquen allí 50 personas con 
discapacidad con sus respectivos acompañantes. El sector no tendrá 
ubicación numerada sino que funcionará por orden de llegada. En este 
caso, el asistente llegará al predio sin necesidad de contar con ticket, 

-
te de manera gratuita. De allí ingresará al óvalo por el acceso norte 
desde donde podrán dirigirse a sus ubicaciones. 

diferentes salones ubicados en el 
predio “habrá música electrónica, 
elencos municipales y venta de 
productos que genera la industria 
alimenticia de San Francisco y 
más de 100 artesanos”.

Al finalizar, Bernate remar-
có que para esta 22º edición se 
esperan alrededor de 15.000 
personas por noche, en un predio 
hermoso de 12 ha., con todas las 
comodidades disponibles como 
las que tiene la Sociedad Rural de 
San Francisco. “Esperamos que 
vengan a acompañarnos en lo que 
será sin dudas una de las mejores 
ediciones de nuestro Festival del 
Humor, la Buena Mesa y la Can-
ción”, concluyó. 

En tanto, el presidente de la 
Agencia Córdoba Cultura, Raúl 
Sansica felicitó a la gestión del 
intendente Damián Bernarte 
por “continuar sosteniendo un 
festival tan importante no solo 
para San Francisco, sino para 
Córdoba, por el gran trabajo que 
hacen en la Región Centro. Esto 
es fundamental para confirmar, 
una vez más, que los festivales 
son marca registrada en Córdoba, 
porque ponen en valor nuestro 
patrimonio tanto tangible como 
intangible, generan dentro de la 
industria cultural muchos valo-
res, también mucho movimiento 
y dinámica en la economía y el 
turismo, y también lógicamente 
en la cultura”.

Al mismo tiempo, el presi-
dente destacó que “hoy estos 
festivales son la transformación 
de la necesidad que tenemos de 
vincularnos como comunidad y 
como sociedad. Conocemos la 
potencia que tiene San Francisco, 
y sabemos que trabajan en pos del 

desarrollo cultural, y vemos, ade-
más, del compromiso que tienen 
con el Festival, estando en todos 
los detalles, con el intendente 
Damián Bernarte a la cabeza para 
poder transmitirlo y visibilizarlo”.

Por último, Sansica dijo: “Cór-
doba es tierra de festivales, marca 
indiscutible que es sostenida por 
el gobernador y todo el equipo 
de intendentes y jefes comunales 
que apoyan esta iniciativa. Sa-
bemos lo que derrama todo esto. 
Sigamos construyendo juntos por 
la cultura de Córdoba”.

Durante la presentación, se 
pudo disfrutar de un adelanto de 
lo que será el gran evento sanfran-
cisqueño con la presencia de dos 
integrantes del cuerpo de baile 
del Ballet Municipal Patria y la 
actuación de Juli Cardozo 
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Comenzó el ingreso 2025 en 
la UNC con altas expectativas 

Con la llegada de 
febrero arrancó el 
ingreso 2025 en la 
Universidad Nacional 
de Córdoba. La insti-
tución dio la bienve-
nida a las y los nue-
vos estudiantes de las 
quince dependencias. 
Las agrupaciones 
tienen la oportunidad 
de construir una base 
electoral para mayo, 
mientras que do-
centes y no docentes 
empiezan a discutir 
en torno al salario. 
Este mes comienzan 
las sesiones del Ho-
norable Consejo Su-
perior, la maquinaria 
universitaria a punto 
de estar funcionando 
al 100%

Por Francisco López 
Giorcelli 

E
l 2025 parecía arrancar más 
tranquilo que el año pasa-
do, en dónde el primer mes 
la comunidad universita-

ria tuvo que atravesar discusiones 
y tensiones con la nación. Pero las 
declaraciones de Milei en Davos 
hicieron que los distintos actores 
universitarios se movilicen en la 
gran marcha federal antifascista 
y antirracista del pasado primero 
de febrero. Allí se vieron gremios 
docentes, no docentes, agrupacio-
nes estudiantiles y gran parte de la 
comunidad autoconvocada, dato 
no menor.

Así las agrupaciones estudianti-
les, el cuerpo no docente y docentes 
vuelven a las aulas de a poco para 
darle la bienvenida a una nueva 
camada de estudiantes que poco 
saben lo que se viene pero que tie-
nen las expectativas por las nubes, 
ahí hay un gran desafío para las 
agrupaciones estudiantiles y los 
docentes de cara a lo que saben 
que se viene: elecciones y una gran 
disputa con el gobierno nacional 
por presupuesto, salario y la ciencia 
argentina.

Respecto a esto último en las 
últimas horas se supo que Milei pre-
para otro decreto empujado por el 
ministro de Desregulación, como el 
70/2023, para dar un golpe en la es-
tructura de la ciencia y la tecnología 
en nombre de la reducción del gasto.

Según declararon distintas 
fuentes de la Universidad y del 
propio Conicet, el decreto buscaría 
reducir el presupuesto del organis-
mo, limitar la cantidad de nuevos 
ingresos a la carrera de investigador 
y modificar su esquema de finan-
ciamiento. También esperan que 
se fusionen todos los organismos 
de ciencia y tecnología, como el 
Inta, el Inti y la Conae, para reducir 
la planta.

comienzo a un nuevo ciclo lectivo 
y quien hizo presencia en algunos 
de ellos fue el Rector John Boretto 
que también encara un año con 
arduos desafíos y conflictos en 
puerta a raíz de lo que se menciona 
anteriormente respecto a la ciencia, 
pero también en lo que respecta al 
presupuesto ya que Boretto deberá 
gestionar con números del 2023.

Una fuente muy cercana al 
rector le comentó a Alfil que proba-
blemente el contexto lo “empuje” a 
pronunciarse públicamente sobre 
el presupuesto universitario y las 
modificaciones que se plantean en 
la educación superior y la ciencia. 
Hay que seguir de cerca el desa-
rrollo de la interna radical y si la 
estructura partidaria lo condiciona.

Se sabe que la UCR está siendo 
una oposición “colaboracionista” 
con el gobierno nacional, incluso 
analiza la posibilidad de integrarse 
al mismo, sobretodo el correligio-
nario de Jhon Boretto, y presidente 
del bloque de diputados, Rodrigo 
De Loredo. 

La cercanía de Boretto con 
Prunotto, la vicegobernadora de 
Córdoba, puede ser una salida a 
esa encrucijada entre el partido y 
la gestión. Pero hasta el momento 
hay que esperar a que arranque a 
sesionar el Honorable Consejo Su-
perior de la UNC donde se debatirán 
proyectos de gran importancia y 

quizás se pueda ver a un Boretto 
más suelto discursivamente pero 
la duda también está en si seguirá 
con su postura dialoguista o si en-
durece su discurso en defensa de la 
UNC. Frente a una oposición que no 
encuentra un referente para hacer 
contrapeso a la figura del rector, 
Boretto tiene una gran oportunidad.

De todas formas si de afuera se 
ataca a la Universidad Pública sería 
un error entrar en disputas internas, 
parafraseando a Jose Hernandez 
en el Martin Fierro si no se unen en 
algún punto se los devoran los de 
afuera. Pero por el momento hay 
que esperar hasta mediados de 
febrero que es cuando tendremos 
la primera sesión pública del cuerpo 
de cogobierno universitario que 
este año deberá afrontar elecciones 
y, desde lo legislativo, un recorte 
presupuestario brutal. 

Por otro lado se tiene que defi-
nir si finalmente se convoca a una 
nueva Asamblea Universitaria que 
quedó pendiente del año 2023 y 
puede ser una llave para negociar 
con la oposición otros proyectos 
que sean del interés del oficialismo. 
Cabe recordar que hay una comi-
sión ad honorem trabajando en este 
tema, aunque las chances de que se 
concrete son mínimas.

Retomando el ámbito estudian-
til la lupa está sobre la Facultad de 
Derecho y la Facultad de Psicología 

De Loredo maniobra para anclar la agenda en la presión fiscal
(Viene de página 5)

Al otro lado del ring, la Provincia ha salido a contestarle 
en duros términos. Primero, reclamándole que se retracte 
por sus dicho, a los que califican de falaces. Y luego, por 
intermedio del secretario general de la Gobernación, 
David Consalvi, que aseguró que hay “mala fe” en las 
declaraciones del diputado, que se valió de “datos parcia-
lizados”, y que de haber ponderado los datos consolidados 
que publica la Caja de Jubilaciones, hubiera advertido que 
la actual gestión provincial tiene hoy menos empleados 
que el día en que inició.

Ante esa respuesta, el presidente del bloque UCR pu-
blicó un nuevo tuit, adjuntando un anexo del decreto 1030, 
rubricado el 26 de julio de 2023, por el cual la Provincia 
designó 4.169 agentes en planta permanente. Esto, vale 
aclararlo, sucedió durante la gestión de Juan Schiaretti, 
cuando Llaryora ya había sido electo, pero no había to-
mado aún el poder.

Con nuevas arremetidas, De Loredo busca que el 
oficialismo no desplace el debate a la suspensión de 
las PASO ni a cualquier otro asunto nacional. El radical 
prefiere mantener a Hacemos Unidos enclavado en una 

única agenda local: el aumento de los impuestos, al que 
denuncia como contracara del crecimiento de los plan-
teles estatales.

Para el oficialismo, sin embargo, el radical pisó en 
falso. Después de que  publicara el anexo del decreto 1030 
(omitiendo cargar el decreto, firmado por Schiaretti), 
Miguel Siciliano, líder del bloque oficialista y potencial 
candidato de Hacemos Unidos en las Legislativas, volvió 
a exigirle una retractación. Y apuntó que es el mismísimo 
decreto el que lo desmiente, precisamente, por estar ru-
bricado por el ex gobernador. 

Probablemente el primer gran 
foco de conflicto que se esta gastan-
do sea este, en dónde ADIUC tendrá 
un rol central, aunque también las 
autoridades universitarias estarán 
siguiendo de cerca lo que suceda 
ya que compromete fuertemente 
el desarrollo de distintos proyectos 
en la UNC.

En lo que acontece al ingreso, 
con varios actos celebrados por las 
distintas facultades se fue dando 

donde allí se disputan los “clásicos” 
de los últimos años como lo definió 
un militante del frente La Fuerza. Ya 
que en estas facultades la apuesta 
radical, peronista y progresista es 
grande sobretodo para el frente La 
Fuerza Estudiantil que viene en alza 
y para Franja Morada que quiere 
afianzar su imagen en facultades 
como Odontología en la que el año 
pasado pasó sin pena ni gloria.

En psicología el radicalismo 
puede sentirse más cómodo por 
la ventaja electoral del último año 
pero es una facultad con una comu-
nidad estudiantil muy susceptible a 
los errores de gestión y son de pasar 
factura fuertemente. Además, el 
discurso mileista tiene más llegada 
en psicología que en otras faculta-
des, para sorpresa de muchos, la 
masividad que tiene hace que este 
discurso se sienta más. 

La experiencia de la nueva opo-
sición parece pesar más en el co-
mienzo del ingreso pero no es algo 
que vaya a definir una elección, falta 
mucho para mayo pero los prime-
ros cruces ya se pueden ver. 

En Derecho los números fueron 
más favorables para el radicalismo 
que este año va or aumentar la 
ventaja respecto a sus pares de la 
“UEU y de los filo k “Sean Eternos”. 
Un buen ingreso dejaría cerca del 
CED tanto a Franja Morada como a 
UEU, por lo que será interesante ver 
la disputa por fuera de primer año 
y que estrategias se darán para ese 
otro universo de estudiantes.

Por último, se espera que do-
centes y no docentes empiecen a 
discutir paritarias lo antes posible. 
A fin de año se manejaba la posibi-
lidad de empezar con una suspen-
sión de clases en caso de no llegar a 
un acuerdo que contenga a docen-
tes y no docentes. Seguramente el 
conflicto se concentre primero en el 
sector de investigación por el inten-
to de borrar al Conicet (y a la ciencia 
argentina) del organigrama estatal.
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Argumentos para 
salir de casa 
Del teatro para filosofar al registro grotesco, de un cine servido en canapés a las 
nuevas figuras de una música para subsuelos, o para el Cerro; hay espacios y 
tiempos en la ciudad, es viernes, es febrero, vamos por él.

demasiado de Robin Norwood, del 
que toma su título. Cuatro mujeres 
que padecen la misma tendencia 
a aferrarse a sus parejas, no equi-
valen sin embargo a cuatro perso-
nalidades similares. Allí es donde 
la obra atraviesa una pared hacia 
el absurdo, cuando las cuatro se 
reúnen a poner en común sus 
problemas y experiencias. Todo 
acabará en enfrentamientos tragi-
cómicos, cada una reivindicando 
ser más víctima que las otras, o 
haber amado más, esgrimiendo 
sus culpas, sus paranoias y sus 
tendencias autodestructivas. 
Todo esto es sostenido por el gro-
tesco, ese costado menos realista 
que permite soslayar el drama 
y adentrarse en la esencia de un 
teatro de humor. Actúan Isabel 
Pino, Astrid Gelvez, Liliana López 
y María Cecilia Flores. El autor es 
Eduardo Grilli, y la dirección está 
a cargo de Laura A. Mercado. 

A las 21. Entradas anticipadas 
$10000 mediante transferencia, 
$11500 en teatrolabrujula.com.ar 
y $12000 en puerta.

Juan Baro, Alejandro Arcas 
y Cia.

En Club Resistencia, Av. Rafael 
Núñez 4914, el artista platense 
Juan Baro, tecladista del dúo 
Peces Raros, presenta su pro-
yecto live set por primera vez 
en Córdoba, dando a conocer su 
próximo disco del cual adelantó 
la canción Snobs. El músico será 
parte del Festival Cosquín Rock, 
la otra semana, precisamente con 
Peces Raros. También devela su 
nuevo repertorio esta noche en 
Resistencia Alejandro Arcas, live 
set. Y harán su número conjunto 
Moji Manhattan y Jess Pedernera, 
quienes se presentan en un ansia-
do formato B2B techno. Espalda 
contra espalda, pondrán a jugar 
cada quien su estilo en ese duelo 
simbólico. Abre Lutzy, y habrá 
visuales de VJ Rdead. Entradas 
desde $10500.

Hora de oír a Magnesio 
Pétalos de sol (Cañada esqui-

na Bv. San Juan), histórico sub-
suelo y under cordobés, cumple 
29 años este viernes y trae en 
exclusiva al músico de Buenos 
Aires Magnesio 1864, en su primer 
show en Córdoba y con su álbum 
debut titulado El fuego quema y 
se siente bien. El disco se lanzó en 
agosto pasado y se pudo escuchar 
en todas las tiendas digitales. Co-
nocedores de su trabajo pintan 
un imaginario poético próximo 
a lo fantástico y a lo naíf. Algunas 
de las diez canciones incluidas 
son Puedo Volver, Buenos Aires, 
No me importa, Volverla a tener 
y 5-4-3897. Actuará como artista 
invitado Mateo Meteoro.

A las 21, entonces, canciones 
pop y melancólicas en el sótano de 
la cañada. La entrada aniversario 
de Pétalos es libre y gratuita. 

Por Gabriel Abalos
gabrielabalos@gmx.com

Cuando lo sagrado baja al 
ruedo

Llega para sostener cuatro 
fines de semana de febrero en el 
Teatro Real (San Jerónimo 66), la 
esperada obra de Julio Chávez y 
Camila Mansilla Lo sagrado, con 
dirección general de Julio Chávez, 
que hoy se estrena en Córdoba a las 
21. Se ha programado en el marco 
del ciclo Escena Nacional. 

Julio Chávez y Camila Mansilla 
colaboraron por quinta vez en 
una obra conjunta. En este caso, 
el personaje es Rafael, un maduro 
escritor y filósofo que vive en un 
pueblo junto a la playa y que está 
terminando de escribir un libro 
que tituló Lo sagrado. La obra re-
crea un período de su vida durante 
el cual formó pareja con una mujer 
que tenía un hijo pequeño, a quien 
nunca volvió a ver tras la separa-
ción. El marco de ese trato literario 
con el ayer resulta muy a propósito 

para recibir la visita inesperada 
de ese hijastro, un joven ya, que se 
presenta a pedirle que cumpla una 
promesa. Al parecer, el inesperado 
visitante padece algún disturbio 
psiquiátrico. Cómo se hace para 
confrontar el pasado real con su 
versión literaria.

En escena Julio Chávez, Rocco 
Romano, Eugenia Alonso y Clau-
dio Medina. Dirección general de 
Julio Chávez.

Entradas $ 29000 a $ 33000 en 
autoentrada.com y en la boletería 
del teatro.

Encuentros de buen cine
El Cineclub Municipal (Bv. San 

Juan 49) prosigue ofreciendo títu-
los de cada uno de los tres ciclos de 
proyección que comenzaron ayer 
en el Auditorio Fahrenheit. Con 
un filme del maestro David Lynch, 
más una película de producción 
cordobesa, y una del ciclo de pelí-
culas modernas con perfil de futu-
ras clásicas, de autor y destacadas 
recientes. Así queda conformada 

la grilla de este viernes en esta 
reapertura de la actividad.

A las 16, un filme raro entre las 
rarezas de Lynch: El hombre ele-
fante (Inglaterra, 1980), un acer-
camiento del cineasta al mains-
tream, un biopic de estudio, pero 
también la historia fascinante de 
John Merrick, un hombre nacido 
deforme, luego absorbido por los 
teatros y circos de fenómenos de la 
época victoriana. Y lo que ocurrió 
depués de ser “rescatado” por los 
científicos. Actúan John Hurt, 
Anthony Hopkins, John Gielgud, 
una crema de actores. 

A las 18.30, el filme cordobés de 
este viernes es Siete perros (2022) 
dirigido por Rodrigo Guerrero, 
con Luis Machín, Maximiliano 
Bini, Natalia di Cienzo. Un hombre 
que enviudó recientemente miti-
ga su soledad refugiándose en la 
compañía de los siete perros con 
los que convive en un edificio de 
departamentos. Su abandono y su 
aislamiento deben cesar cuando es 
emplazado por el consorcio a des-

hacerse de sus mascotas, en cuya 
gestión se pondrá en contacto con 
algunos buenos vecinos. 

A las 21 va El viejo roble (In-
glaterra, 2023) dirigida por Ken 
Loach. La historia se ambienta en 
un pueblo minero del noroeste 
inglés, de antigua e intensa acti-
vidad, hoy destino para refugia-
dos sirios, debido al dramático 
despoblamiento provocado por 
los cierres de minas. Solo queda 
en pie el último pub, �e Old Oak, 
escenario de viejas ceremonias 
de tiempo libre de una época que 
se acaba. Ni conservadores, ni 
laboristas, pueden recomponer lo 
que el thatcherismo cortó de raíz. 

Entrada general $3500, abo-
nados $400, jubilados $3000.

Quién no amó más 
de la cuenta

En Teatro la brújula (Rivadavia 
1452, Alta Córdoba) se presenta 
este viernes y el próximo la obra 
inspirada en el famoso libro de 
autoayuda Las Mujeres que aman 

“Lo sagrado” en el Real, “El hombre elefante” en el Cineclub y “Mujeres que aman demasiado” en La Brújula.
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ANALIZAN DENUNCIAR 
AL TITULAR DE LA OMS

PÁGINA 3 / EL PAÍS

El presidente Milei anticipó 
que denunciará ante la Corte 
Penal Internacional al direc-
tor del organismo.

PÁGINA  7
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Estudio concluye que hace unos 
3.800 millones de años, se formaron 
dos cañones masivos en la Luna en 
un lapso de menos de 10 minutos. 
Las formaciones, comparables en 
tamaño al Gran Cañón terrestre, 
están en el lado oscuro de la Luna, 
cerca de su polo sur, donde la misión 
Artemis III de la NASA planea llevar 
humanos en 2026.

VIERNES 7 DE 
FEBRERO DE 2025

Año XXVIII No 6820 / CÓRDOBA
1997 - 2025

Matutino de 
distribución dirigida

Suscripción mensual: $ 6.000

hoydia.com.ar Teléfonos 
de atención

351 513-9028
351 382-2710

4812076

PÁGINA  11

El Gobierno consiguió la 
media sanción del proyecto 
de suspensión de las Paso
nLa Cámara de Diputados aprobó la iniciativa por un resultado abultado: 162 
votos a favor y 55 en contra nLa propuesta dividió a la UCR, a Encuentro Fe-
deral y al peronismo nExpectativa por lo que ocurrirá en el Senado nCríticas del 
Observatorio de Calidad Institucional de la Universidad Austral /  PÁGINA 3

TRAS LA DECISIÓN DE NACIÓN DE RETIRARSE DE LA OMS

Llaman a priorizar el “cuidado 
de la salud por sobre cualquier 
ideología político-partidaria” 
nEl Consejo de Médicos 
de Córdoba manifestó su 
preocupación nDestacó la 
importancia para coordi-
nar la “respuesta interna-
cional ante emergencias 
sanitarias” / PÁGINA 6

nLa propuesta 
también recla-
ma medidas 
para garanti-
zar el funcio-
namiento de 
la Caja y de 
Apross nFuerte 
respaldo de los 
legisladores de 
la oposición       

PÁGINA 5

La iniciativa se aprobó con 162 votos a favor, 55 en contra y 28 abstenciones.

Juez dijo que fue un 
encuentro amistoso.

Referentas del 
sector explicaron 
sus demandas. 

SE PRESENTÓ UNA INICIATIVA POPULAR EN LA UNICAMERAL CORDOBESA

Jubilaciones: piden la restitución del 82% 
móvil y la eliminación del diferimiento

TORNEO APERTURA 

Belgrano y sus urgencias viajan a
Buenos Aires para visitar a Banfield

UN VÍNCULO POLÍTICO QUE CRECE CON EL MANDATARIO

Milei y Juez, otra cena en Olivos 
con visible proyección electoral
nEl senador des-
tacó su relación 
con el Presidente. 
nBusca el apoyo 
libertario para ser 
candidato a Go-
bernador en 2027 
PÁGINA 5

EL FMI PONE CONDICIONES 
PARA SELLAR EL ACUERDO

PÁGINA 4 / EL PAÍS

El organismo elogió la marcha 
de la economía, pero pidió 
medidas fiscales y monetarias.

LA UNC INVESTIGA EL CASO

Vandalizaron 
con símbolos 
nazis un mural 
de Sonia Torres

Dibujaron esvásticas en la obra.

PANORAMA POLÍTICO

Llaryora pone 
primera y la campaña 
toma vuelo
JUAN MANUEL FERNÁNDEZ    
PÁGINA 6

RESEÑA

De la mentira 
a la ficción
DAVID VOLOJ  / PÁGINA 8
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Pintaron símbolos nazis e insultos sobre el homenaje a las Abuelas de Plaza de Mayo

Investigan la vandalización 
de un mural de Sonia Torres

El Rectorado de la Universidad 
Nacional de Córdoba (UNC) avanza 
en la investigación sobre la vandaliza-
ción con símbolos nazis sobre de los 
murales que homenajean a las 
Abuelas de Plaza de Mayo, referentes 
del movimiento obrero y de la comu-
nidad trans local. Sobre las pinturas 
ubicadas en las paredes de la Facultad 
de Filosofía, el Pabellón Francia y el 
Parque de las Tejas, desconocidos pin-
taron con aerosol, durante la noche 
del 31 de enero, esvásticas, insultos y 
bigotes hitlerianos sobre los rostros de 
las referentes de derechos humanos. 

Las pintadas fueron directamente 
contra obras de retratos de Sonia 
Torres, la fallecida ex titular local de 
Abuelas de Plaza de Mayo, referentes 
del movimiento obrero y de la comu-
nidad trans de Córdoba. Al respecto, 
Ana Mohamed, decana de la Facultad 
de Artes de la UNC dijo que desde el 
área de seguridad de Ciudad 
Universitaria afirmaron que observa-
ron las pintadas en el recorrido ruti-
nario del primer sábado de febrero. 
Contó además que los estudiantes de 
la facultad manifestaron su preocupa-
ción y se pusieron a disposición para 
la restauración de la obra.

El mural de Sonia Torres fue in-
augurado el 24 de octubre en el 
Pabellón Francia de la Facultad de 
Filosofía y Humanidades, en conme-

moración de un año de su partida fí-
sica. Fue una obra gestionada entre 
Abuelas de Plaza de Mayo Córdoba, el 
Ministerio de Desarrollo Humano de 
la Provincia y la Facultad y realizada 
por un integrante de la organización.

Belén Altamiranda Taranto, nieta 
restituida, miembro de la Comisión 
Directiva de Abuelas de Plaza de Mayo 
y representante de la Filial Córdoba, 
dijo que se enteraron del hecho el 
miércoles. “Es muy triste y doloroso 
para nosotros ver cómo crecen estos 
discursos de odio y desprecio. Tienen 

como objetivo promover y alimentar 
una opinión prejuiciosa, errónea, es-
tigmatizante y destructiva hacia un 
grupo de individuos históricamente 
perseguidos, discriminados por distin-
tos motivos”, señaló.

En tanto, Emiliano Salguero, 
Coordinador General de La Mesa 
Derechos Humanos de Córdoba, ex-
presó que fue particularmente dolo-
roso ver lo que hicieron con el mural 
de Sonia Torres: “Ella no está y su 
lucha es muy reconocida por el pueblo 
cordobés. Es una provocación”. 

Los murales vandalizados están distribuidos en Ciudad Universitaria.

Finalizaron las obras en las escuelas municipales
La Municipalidad finalizó la úl-

tima etapa de obras de refacción y 
mejoras en sus establecimientos 
educativos. El intendente Daniel 
Passerini junto a la secretaria de 
Educación, Alicia La Terza, reco-
rr ieron las  escue las  Ar turo 
Zanichelli y Jorge Luis Borges, don-
de se realizaron importantes tareas 
de mantenimiento. Las intervencio-
nes comprendieron una serie de 
obras integrales que abarcaron des-
de instalaciones de agua, cloacas y 
electricidad, hasta el acondiciona-
miento térmico y mantenimiento 
general. Las reformas respondieron 
a las necesidades específicas de 
cada una de las 38 escuelas y jardi-
nes municipales, muchos de ellos 
ubicados en edificios antiguos. En 
la escuela Arturo Zanichelli, se 
reemplazaron los ductos de desagüe 
en una batería de baños de nivel 
inicial y jardín. Las tareas incluye-
ron también la revisión de los des-
agües pluviales para prevenir filtra-
ciones en techos y paredes. La se-
guridad del establecimiento mejoró 
con el mantenimiento de puertas y 
ventanas, así como la revisión de 
las instalaciones eléctricas y la re-
novación del cableado donde fue 
necesario. En la escuela Jorge Luis 
Borges, se construyeron veredas 
con contrapiso de hormigón, se 
realizaron revoques en las paredes 
interiores y se pintaron tanto la cu-
bierta del techo como los muros 
exteriores con impermeabilizante. 
Asimismo, se realizó el manteni-
miento de canaletas y rejillas de 
desagüe pluviales. Adicionalmente, 
se reemplazaron luminarias por 

El Intendente y la secretaria de Educación supervisaron las obras. 

LED en distintas salas, baños y la 
biblioteca. También los ventiladores 
en mal estado fueron reparados. La 
obra concluyó con la colocación de 
un aro de básquet faltante, la cons-
trucción de un sistema de tres más-

tiles para las banderas, la realiza-
ción de una nueva vereda sobre el 
acceso principal, como así también 
la instalación de ventiladores, re-
flectores de 50W y el arreglo del 
cerco perimetral.

Ambiente entregó fondos para 
el Parque de la Biodiversidad

Para potenciar el cuidado, la rehabilitación y la conservación de la fau-
na autóctona, la ministra de Ambiente y Economía Circular, Victoria Flores, 
entregó fondos por un total de $ 6.000.000 al Parque de la Biodiversidad, 
en el marco del Programa de Fortalecimiento de Centros de Rescate que 
impulsa la cartera ambiental. La iniciativa la impulsa la Subsecretaría de 
Biodiversidad y que tiene como objetivo principal brindar apoyo económico 
a los establecimientos que trabajan en la rehabilitación, cuidado y protección 
de la fauna silvestre, en especial, aquellas especies que se encuentran en 
situación de vulnerabilidad. “Muchas de estas especies llegan en condicio-
nes críticas, víctimas del tráfico ilegal o del mascotismo, y gracias a estos 
espacios pueden recibir la atención necesaria para su recuperación”, des-
tacó la ministra. El Parque de la Biodiversidad, que pertenece al Ente 
Municipal BioCórdoba, trabaja de manera continua con Policía Ambiental 
en la rehabilitación de animales rescatados del mascotismo y la tenencia 
ilegal. Allí, las especies recuperadas como cóndores, águilas, osos meleros, 
pumas, aguará guazú, flamencos, entre otras, reciben atención médica 
para ser rehabilitados. En la entrega estuvo presente el subsecretario de 
Biodiversidad, Miguel Magnasco; el presidente del Ente BioCórdoba, Enzo 
Cravero; la directora del Parque de la Biodiversidad, Constanza García 
Capocasa y el equipo técnico de la cartera ambiental.

Representantes de BioCórdoba, Ambiente y el parque estuvieron presentes.

El Centro de Salud 
66 continúa con 
su remodelación

L a Secretar ia  de  Sa lud 
Municipal informó que sigue con 
las obras de remodelación del 
Centro de Salud 66 (Mercantil 
Anexo), con el objetivo de opti-
mizar la infraestructura y volver 
a brindar atención a los vecinos 
y vecinas. Se están llevando a 
cabo obras de reacondiciona-
miento tanto en el interior como 
en el exterior del edificio, con el 
objetivo de integrar el Centro con 
la comunidad. Las obras inclu-
yen la creación tres nuevos con-
sultorios, sala de admisión y es-
pera, sala de personal, depósito 
de farmacia y espacios verdes 
exteriores, según indicaron desde 
el municipio. Además, se realizan 
refacciones y modificaciones en 
los dos baños existentes, con 
nuevo mobiliario. Una vez fina-
lizada la obra, uno de ellos será 
destinado para el uso del perso-
nal y otro de uso exclusivo para 
los pacientes. Ambos sanitarios 
serán adaptados a personas con 
movilidad reducida. También, se 
llevan a cabo mejoras integrales 
en las instalaciones de gas y sa-
nitarias, como también la reno-
vación completa de las instala-
ciones eléctricas, con el fin de 
garantizar la mayor seguridad y 
eficiencia del espacio. Dentro de 
las remodelaciones y puestas en 
valor, se incluyen los espacios 
verdes exteriores destinados a la 
recreación, el descanso y la in-
tegración social, mejorando así 
el entorno público.

PAGO A JUBILADOS 
NACIONALES 
La Administración Nacional de 
Seguridad Social (Anses) infor-
ma que la semana que viene 
comienza el cronograma de pago 
para aquellos jubilados y pensio-
nados nacionales que tengan un 
haber mínimo. En esta ocasión 
recibirán un nuevo aumento de 
2,7% y un bono  de refuerzo para 
los haberes más bajos. En ese 
marco, los documentos termina-
dos en 0 iniciarán el cronograma 
y cobrarán el  lunes 10 de febre-
ro. Para más detalles se puede 
ingresar a www.anses.gob.ar.

CIERRE DE CALLES 
Residentes de Villa Allende se 
manifestaron en contra del 
proyecto de seguridad que busca 
cerrar accesos en la ciudad. A lo 
largo de la semana, realizaron 
reuniones en varios barrios, tales 
como Lomas Sur y San Alfonso, 
para discutir sus preocupacio-
nes y recoger firmas dirigidas al 
intendente Pablo Cornet. Ade-
más, solicitaron una audiencia 
pública para exponer su rechazo 
al proyecto, ya que este carece de 
fundamentación técnica, podría 
desvalorizar las propiedades y 
sumar un impuesto, según sos-
tuvieron. También señalaron que 
muchos delitos ocurren durante 
el día, lo que puso en duda la 
efectividad de la medida. Aunque 
aún no se abordó en el Concejo 
Deliberante, se prevé que el tema 
se discuta en marzo.

CÓRDOBA
EN SÍNTESIS
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QUINIELAS

Detuvieron a 33 
personas en barrio 
Villa Richardson

En distintos procedimientos rea-
lizados desde el lunes y hasta ayer, 
personal policial de la Dirección 
General de Investigaciones 
Criminales, en conjunto con efecti-
vo s  de  l a  Fuerza  Po l i c i a l 
Antinarcotráfico (FPA), detuvo a 33 
personas (hombres y mujeres) que 
estarían “relacionadas a hechos de-
lictivos contra la propiedad y contra 
las personas”, indicaron en un par-
te oficial. Además, se procedió al 
secuestro de tres armas de fuego, 
cartuchos de distintos calibres, in-
dumentarias, legajos, historias clíni-
cas, dos motocicletas, 16 teléfonos 
celulares, tres automóviles que re-
gistran pedidos judiciales, una sol-
dadora, autopartes y herramientas, 
entre otros elementos. Tales opera-
tivos se concretaron en el marco de 
una serie de 180 allanamientos. 
Posteriormente, los aprehendidos, 
junto a lo incautado, fueron trasla-
dados a sede policial quedando a 
disposición de la Justicia. Al respec-
to, el fiscal Carlos Cornejo, encarga-
do de la lucha contra el narcotráfico, 
explicó que “hay varios de los inves-
tigados que estaban acá en el lugar” 
y otros que “ya no están”.

Llegó al Hospital de 
Urgencias con un 
tiro en la cabeza

Un hombre recibió un disparo 
en la cabeza y está internado en el 
Hospital de Urgencias, según in-
formaron desde la Policía de 
Córdoba. Todo ocurrió en barrio 
Villa Posse de nuestra ciudad ayer 
por la madrugada. En esa barria-
da, desde la manzana 28, un hom-
bre de 51 años con herida de arma 
de fuego en la cabeza fue traslada-
do al dispensario de barrio Ciudad 
Evita. “Al parecer, este sujeto ha-
bría resultado lesionado tras man-
tener una riña con otros indivi-
duos”, deslizaron desde la Policía 
de Córdoba en uno de los primeros 
partes informativos del día. Luego 
de recibir la asistencia pertinente, 
el paciente fue derivado hacia el 
nosocomio en calle Catamarca. 
Desde la Policía no se informó so-
bre la existencia de sospechosos o 
detenidos por el episodio.

CAPTURARON AL RUSO
El prófugo de la Justicia Rodolfo 
“El Ruso” Lorhmann, fue captu-
rado ayer en Alicante, España, 
junto a otro prófugo de la cárcel 
de Vale de Judeus de Portugal. 
La operación de recaptura fue 
un trabajo conjunto entre la 
Policía Judicial de Portugal y las 
autoridades españolas. El ruso 
fue acusado por el secuestro y 
asesinato del estudiante corren-
tino Cristian Schaerer e iba a ser 
extraditado a Argentina antes de 
su escape en noviembre de 2024.

REBENCAZOS 
En el Bolsón, una manifestación 
en apoyo a los tres detenidos 
por los incendios fue interrum-
pida por un grupo de paisanos 
a caballo, quienes arremetieron 
con rebenques contra los mani-
festantes. Fueron los agentes de 
la Policía de Río Negro los que 
debieron contener a los jinetes 
para evitar que avanzaran hacia 
los manifestantes. Los vecinos 
y activistas que se congrega-
ron frente a la comisaría por 
la liberación de los detenidos 
argumentaron que estos son 
pobladores de la zona.

MISS COCAÍNA
Una ex aspirante a Miss Universo 
fue detenida en la autopista hacia 
el aeropuerto de Salta por trans-
portar en la pañalera de su bebé 
22 kilos de cocaína. El miércoles, 
Martina Oliva (23), Miss Oran y 
exparticipante de Miss Universo, 
fue detenida por la Policía de Se-
guridad Aeroportuaria (PSA) junto 
a un hombre (29) relacionado con 
el circuito de los Bagayeros. Tras el 
operativo, ambos fueron aprehen-
didos y trasladados hasta la base 
de investigaciones de la fuerza.

BREVES

El hombre llamó a la Policía que detuvo a la hija de la víctima y a otra mujer

Cofico: evitó el asesinato de su 
vecino al asomarse por la tapia

Un hombre en barrio Cofico lo-
gró frustrar el asesinato de su vecino 
al asomarse sobre la tapia que sepa-
ra sus viviendas y dar aviso a la 
Policía de la situación. Por el hecho 
fueron detenidas la hija de la víctima 
(29) y su pareja (28).

Todo sucedió en una casa ubica-
d a  e n  Pa s a j e 
Diego Hernández 
al 900. Allí, el ve-
cino aseguró que 
alcanzó a escu-
char ruidos en la 
casa y vio a las 
mujeres en el pa-
tio cuando inten-
taban atacarlo, al parecer, luego de 
que haberlo agredido previamente.

Por su parte, las mujeres asegura-
ron que intentaban ayudar al hom-
bre (padre de una de ellas) cuando 
sufrió un “brote psicótico”. La hija 
de la víctima manifestó que duran-
te ese “brote”, su padre, de 61 años, 
habría intentado asfixiarse a sí mis-
mo colocándose una bolsa plástica 

en la cabeza, con una soga o ele-
mento sujetador alrededor.

Tras el llamado del denunciante, 
la pareja fue detenida e imputada 
por intento de homicidio. La Policía 
encontró tres sogas y la bolsa que 
tenía el hombre en la cabeza al mo-
mento del hecho. 

El hombre su-
frió asfixia, hema-
tomas y traumatis-
mo de cráneo, por 
lo que fue trasla-
dado al Hospital 
Clínicas, donde 
quedó internado 
en terapia intensi-

va. “El diagnóstico es asfixia por ahor-
camiento. Está en terapia intensiva y 
estable. Ha tenido una excitación 
psicomotriz. Ha sido sedado. Se le ha 
colocado un collar cervical pero no 
tendría lesiones cervicales. Tiene es-
coriaciones”, dijo Carlos Quinteros, 
director del nosocomio.

Denise Farías, prosecretaria de la 
Fiscalía de Violencia Familiar del 

Segundo Turno, a cargo de Gerardo 
Reyes, afirmó que fue un vecino 
quien llamó al 911 al escuchar gritos 
y ladridos de perros. Al asomarse por 
la tapia vio al hombre “inmovilizado 
y con una bolsa en la cabeza”.

Farías aclaró que investigan cuál 
es el vínculo entre ambas mujeres y 
qué las motivó a querer matar al 
hombre de apellido Watts. “No sabe-
mos el móvil, podría ser una cuestión 
económica u otra cosa”.

Se supo que la víctima está jubila-
da y cuenta con varias propiedades. 
Es por eso que la hipótesis económica 
es importante. Al respecto, la prose-
cretaria explicó que el próximo paso 
es abrir los celulares de los tres prota-
gonistas del episodio y también revisar 
las cámaras de seguridad de la casa.

De todas maneras, sí confirmó, 
en diálogo con Canal 12, que la jo-
ven y su padre “no tenían relación” 
desde la muerte de la madre de la 
sospechosa. “Estuvieron mucho 
tiempo sin hablar, pero hace poco 
se habían vuelto a acercar”, indicó.

La sospechosa aseguró 
ante las autoridades que 
su padre tuvo un brote 
psicótico y que ella solo 

intentó ayudarlo

Dos quemados tras 
una explosión en 
un taller de GNC

La explosión en un taller de 
GNC dejó como resultado dos he-
ridos con quemaduras en el 50% 
de sus cuerpos. El hecho sucedió 
en barrio Los Bulevares, confirma-
ron fuentes policiales. Alrededor de 
las 18 de ayer, personal de 
Bomberos tomó conocimiento del 
siniestro en De los Irlandeses al 
5700, a pocos metros de la esquina 
con De los Rusos. Allí, el servicio 
de emergencias asistió a un niño 
de cinco años y a dos hombres de 
35 y 65 años, trasladando a estos 
últimos hasta el Instituto del 
Quemado con afectaciones en el 
50% del cuerpo y quemaduras de 
segundo grado, respectivamente. 
“En los instantes previos, los mayo-
res resultaron heridos mientras tra-
bajaban con un tubo de GNC, y 
debido a una pérdida de gas, se 
produjo una deflagración en el am-
biente. Cabe aclarar que el menor 
fue atendido en el lugar, no siendo 
necesario su traslado a un centro 
médico”, indicaron desde la Policía. 
Según se indicó de forma oficial, las 
llamas no ocasionaron grandes da-
ños en el lugar, aunque sí se produ-
jo una acumulación de gases.

Hartos de que les robe, lo ataron a un poste
Un grupo de vecinos hartos de la seguidilla de robos cometida por un mismo 
ladrón en el sur de Córdoba decidieron atarlo a un poste hasta que llegó la 
Policía para detenerlo. El episodio tuvo lugar el miércoles en la localidad de 
Achiras. Fuentes policiales confirmaron el arresto del joven de 26 años, quien 
ya había sido aprehendido el pasado fin de semana por estar vinculado con 
hechos delictivos en el pueblo serrano. Los vecinos redujeron a golpes al joven 
en una esquina y lo ataron en un poste del nomenclador de la calle mientras 
esperaban que llegara el patrullero. El detenido presentaría problemas de 
salud mental y por lo tanto se aplicó el protocolo dispuesto para esos casos.

Una pelea frente a 
la Terminal dejó 
a un apuñalado

Un hombre de 38 años con 
antecedentes delictivos fue apu-
ñalado en la parada de taxis de la 
Terminal de ómnibus vieja, de la 
ciudad de Córdoba, tras una dis-
cusión y pelea con otro hombre, 
según informaron fuentes policia-
les. El hecho sucedió ayer, cerca 
de las 3.30 de la madrugada, 
cuando los dos sujetos sostuvieron 
una pelea. En medio del enfren-
tamiento, uno de ellos, de 36 años 
y también con antecedentes, apu-
ñaló al otro en su axila izquierda. 
El herido fue trasladado al 
Hospital de Urgencias, mientras 
que el agresor fue detenido. 
Desde la fuerza no informaron 
por el momento si los acusados 
estaban bajo efectos de algún tipo 
de estupefaciente. Tampoco se 
conocen los motivos que desen-
cadenaron la sangrienta pelea.
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